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ENPORTADA

T
RES ministras en el re-
dondel. Pilar Llop, Ma-
ría Jesús Montero y Re-
yes Maroto. Tres minis-

tras para avalar al nuevo alcalde,
el Varofaukis de la Alameda, el
favorito de Espadas, el niño boni-
to de la prensa hispalense, el in-
combustible Antonio Muñoz.
Tres ministras pero sólo dos ex al-
caldes. Los empresarios, perio-
distas y banqueros llenaron el Sa-
lón Colón. Cómo no, estuvieron
el teniente general, José Rodrí-
guez; el arzobispo Saiz y el presi-
dente del Consejo de Cofradías,
Francisco Vélez. ¡Menuda bulla
en un estancia para 160 perso-
nas! Hasta el ex vicepresidente
Alfonso Guerra. Dicen que había
300 invitados. Menos mal que es-
taban los ventanales abiertos. Al
término faltaba que los de proto-
colo dijeran eso tan sevillano
mientras empujaban levemente
al personal: “¡Señores, vamos a
colaborar con la hermandad, por
favor, avancen que las ministras

tienen que coger el AVE!”. La pri-
mera bulla del año, ironías del
destino, la provocó el nuevo al-
calde. Ni distancias de seguridad
ni mesura. La Sevilla novelera y
oficial (el orden de los adjetivos
no altera el resultado) no estaba
dispuesta a renunciar a la silla
institucional.

Antonio Muñoz saludó en pri-
mer lugar a Espadas. “Mi amigo
Juan”. Lógico. Le debe al cargo.
Gratitud se llama. Se refirió a
Juan Marín como vicepresidente
primero de la Junta. Que sepamos
sólo hay uno. Del Gobierno anda-
luz acudió la consejera sevillana
Patricia del Pozo. Y de la Mesa del
Congreso de los Diputados su vi-
cepresidente primero, el eterna-
mente alcaldable Alfonso Rodrí-
guez Gómez de Celis. Muñoz
nombró a todos los alcaldes de la
Democracia. Un buen detalle. Ele-
gancia se llama. En la bancada só-
lo estaban Monteseirín, con el que
Muñoz hizo un viaje a Alemania
en coche, y por supuesto Espadas.
“No estoy proponiendo la celebra-
ción de otra exposición univer-
sal”, proclamó Muñoz, pero sí
quiere usar la fecha de 1929 como
estrategia de futuro. ¡Casi basta-
ría con no permitir más destrozos
en la Avenida de la Palmera, una
de las arterias que nos legó la
Muestra Iberoamericana! Por
cierto, el nuevo alcalde dio las
gracias por su labor a Rafael Car-
mona, ex concejal del PA, militan-

te del PP y actual presidente de la
Autoridad Portuaria. Buen detalle
de inicio el de reconocer a los es-
critores emergentes de la ciudad,
como Daniel Ruiz, y la histórica
vocación americana de Sevilla.
Mejor, por cierto, que hubiera di-
cho Iberoamérica y no caer en la
trampa de Latinoamérica.

Muñoz prometió el cargo sin
mascarilla. Minutos antes, la
nueva edil socialista, Amelia
Hernández Garrido, pidió permi-
so para hacerlo, pero Sonia Gaya,
todavía alcaldesa y presidenta
del Pleno, no le dejó. “Sevilla es
Ocnos”, proclamó el ya alcalde
Muñoz. Bonito. “Sevilla te hace
mejor persona”. Esperanza se lla-
ma. Tuvo unas breves palabras de
cariño a Fernando, “mi pareja”.
Citó a Amparo Rubiales y a Luis
Rey, entre otros. El nuevo alcalde
se comió el espacio tradicional-
mente asignado a la derecha al
entonar loas a las hermandades y
a la Iglesia. Sabe que es camino
inexcusable para su consolida-
ción. Hizo levantar a Espadas de
la primera fila para que recogie-
ra una ovación, un gesto más de
mítin del PSOE que de Pleno de
investidura. Muñoz se refirió ex-
presamente a los 94.000 sevilla-
nos que viven en los barrios más
pobres y degradados. Buenas in-
tenciones y buen enfoque. Apeló
a la cultura, la educación y el ur-
banismo como herramientas de
transformación, un discurso pa-

ra cuatro años, no sólo para poco
más de uno.

Antonio Pulido, presidente de
la Fundación Cajasol, se frotaba
las manos antes del Pleno. Gel,
mucho gel hidroalcohólico. Ha-
blaba con José Luis García-Pala-
cios, presidente de Caja Rural.
Muy próximos estaban el empre-
sario Rosauro Varo, el catedráti-
co Manuel Marchena, el humo-
rista y empresario Manu Sán-
chez, el emprendedor Juan Mar-
tínez Barea, Carlos Rosado, el ac-
tor Antonio de la Torre, el compo-
sitor y empresario Manuel Marvi-
zón, los hermanos mayores de la
Macarena y la Esperanza de Tria-
na, los periodistas Antonio Yéla-
mo y Diego Suárez, Jaime Bre-
tón, Francisco Herrero (el último
mohícano), Miguel Rus y Carlos
Aristu, entre muchísimos otros.

José Luis Sanz, candidato a la
Alcaldía del PP, estuvo hábil al
conseguir cuota de pantalla des-
de la misma Plaza Nueva minu-
tos antes del inicio del Pleno. No
es concejal y debe esforzarse en
dejarse ver y hacerse notar. Pero
erró al no desearle suerte en lo
político Antonio Muñoz. ¿Era
necesario en un día marcado por
el tono institucional? Se supone
que si a Muñoz le va bien, a la
ciudad y sus vecinos debe irle
también bien. Tal vez peque uno
de ingenuidad. El senador Sanz
tiene sobrada capacidad para
guardar un tono institucional

sin necesidad de incurrir en dis-
cursos facilones.

La concejal no adscrita Susa-
na Heredia pareció estar relle-
nando la hoja de afiliación al
PSOE. Dos veces dijo que Muñoz
había demostrado ser un gran
gestor. No dudamos de la honra-
dez ni de la capacidad de Anto-
nio Muñoz, pero esos adjetivos
grandilocuentes, tan dadivosos,
son fácilmente cuestionables
con hechos concretos.

La nueva concejal del PSOE,
señora Amelia Hernández, gozó
de una despedida epistolar de la
Plataforma 8 de Marzo: “A nues-
tra compañera Meli”. Sus compa-
ñeras confían en que “seguirá
combatiendo el heteropatriarca-
do”. Cosas veredes, Sancho. Que
no era sanchista.

Cristina Peláez, portavoz de
Vox, definió como “anomalía”
el cambo de alcalde. Muñoz no
fue cabeza de lista en 2019, cla-
ro. Y Espadas se ha ido por exi-
gencias del guión autonómico
del partido.

Daniel González Rojas (IU) es
un gran orador, pese al tuteo
improcedente que en ocasiones
emplea en el Salón Colón. Acer-
tó al denunciar que Muñoz pue-
de ser un alcalde “de marca” y
“autocomplaciente con el po-
der”. Lo hizo sin acritud. Susa-
na Serrano (Adelante Sevilla)
resultó demasiado entregada al
PSOE en su discurso.

Álvaro Pimentel, de Ciudada-
nos, fue el que saludó a las auto-
ridades con mayor naturalidad
sin perder solemnidad. Pimentel
pide a voces ser integrado en la
lista del PP ante el descalabro
del partido naranja. Lo tiene to-
do para el PP, su espacio natural.
El discurso de Pimentel fue el
más pegado a la realidad. Enu-
meró problemas reales de la ciu-
dad: la falta de conexión ferro-
viaria entre el aeropuerto y San-
ta Justa, la despersonalizacion
del Centro, los ascensores que
faltan en muchos bloques resi-
denciales, la reforma pendiente
en la estructura de la Gerencia
de Urbanismo, llamada a ser el
motor de la ciudad...

Juan de la Rosa, jefe de filas del
PP municipal, se la dio a la salida
a su tocayo Espadas al pedirle a
Muñoz que no mantenga “la so-
berbia y el servilismo” de su an-
tecesor. Y eso que mi Juan tenía
el mejor concepto de Juan de la
Rosa. Ya debe saber el ex alcalde
que quien no la da la entrada, la
da a la salida. ¿O es simplemente
un pellizco de la política? El ca-
ballero de la Rosa tiene colmillos.

Las medallas de los capitula-
res, por cierto, siguen siendo de
hermandad pretenciosa de pue-
blo, con esos cordones que com-
binan el dorado con el carmesí.
Forman parte de la herencia de
mi Juan. Entre eso y los muebles
de Ikea que nos dejó Espadas en
el Salón Colón... ¡Y quitó la ban-
cada de caoba! Detalles del pasa-
do se llaman. Y como curiosidad,
sí estuvo en el acto Fernando Zoi-
do, el hijo del ex alcalde Sevilla.

El relevo en elAyuntamiento de SevillaEN
PORTADA

LA CAJA
NEGRA
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cnavarro@diariodesevilla.es

CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

¡Menuda bulla en el Salón
Colón para el alcalde de Ocnos!

ANTONIO PIZARRO

Antonio Muñoz flanqueado por Alfredo Sánchez Monteseirín y Santos Cerdán, secretario de organización del PSOE.

● Tresministras, pero sólo dos ex alcaldes. Guiños reiterados a la Iglesia, la

memoria histórica y el futuro en un discurso con ambiciones para año ymedio
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MARÍA CUESTA / SUSANA ALCELAY 
MADRID 

E
l encarecimiento del coste de la 

vida que ha traído consigo la 

vuelta a la actividad tras el pa-
rón impuesto por la pandemia 

se ha convertido en una de las princi-

pales amenazas para la ansiada, y de 

momento aún incierta, recuperación. 

La subida disparada de los precios no 

solo ha agujereado la cesta de la com-

pra de las familias, también impacta en 

partidas vinculadas al IPC, como las 

pensiones, y añade presión en otras, 

como los sueldos, dibujando un esce-

nario perfecto para la conflictividad la-

boral.   

Los sindicatos ya han avisado de que 

darán la batalla por mantener un poder 

adquisitivo de los trabajadores que con-

sideran ya muy limado. Por su parte, los 

empresarios miran a la escalada de pre-

cios con preocupación pero se resisten 

con uñas y dientes a subidas salariales 

generalizadas en un momento que con-

sideran aún cargado de incertidumbre. 

En medio de ambas posturas, los eco-

nomistas alertan de los efectos de la de-

nominada ‘segunda ronda’, que lleva-
rían a la economía a una dinámica al-

cista de precios que podría hacer que el 

Banco Central Europeo (BCE) se incli-

nara, antes de lo deseado, hacia una po-

lítica monetaria más restrictiva.  

Lo cierto es que el empobrecimien-

to de las familias españolas es innega-

ble. El avance del IPC adelantado de di-

ciembre reflejó una tasa anual de los 

precios del 6,7%, el dato más alto desde 

marzo de 1992 y muy alejado de los cre-

cimientos salariales que se han llevado 

a cabo en este año: un 1,6% en el salario 

mínimo interprofesional (SMI) a partir 

de septiembre, y un 1,49% de media en 

los salarios pactados en convenios has-

ta noviembre. Esta variación lleva es-

tancada prácticamente desde primeros 

de 2021 y es la más baja desde que Es-

paña estuvo en tasas de inflación nega-

tivas, entre 2014 y 2016.  

El mundo académico sigue muy de 

cerca la evolución de los precios. La Fun-

dación de las Cajas de Ahorros (Funcas) 

advertía hace un par de semanas sobre 

cómo el comportamiento de la inflación 

en los próximos meses va a determinar 

en gran medida el rumbo de la econo-

mía y de la política monetaria en 2022. 

«El principal riesgo es que se genere una 

espiral salarios-precios, un proceso que 

se alimenta a sí mismo y que puede de-

rivar en una subida de los tipos de inte-

rés que afectaría a la carga de la deuda», 

advierte María Jesús Fernández, su eco-

nomista sénior.  

De momento, tanto el BCE como el 

Gobierno y muchas casas de análisis es-

peran un descenso de la inflación a par-

tir de la primavera, debido especialmen-
te a que para entonces se calcula llega-

rá la bajada de los precios de los 

productos energéticos y materias pri-

mas. No obstante, cada vez son más las 

voces que comienzan a arrojar dudas 

sobre este escenario. La propia Funcas  

apunta a que existe una «gran incerti-

dumbre» al respecto.  

El papel del BCE 
La consultora Afi centra su atención en 

el impacto que la inflación puede tener 

en el crecimiento de los salarios en la 

negociación colectiva. Según sus cálcu-

los, la vinculación salarial podría llegar 

a afectar al 3,4% de los afiliados, aunque 

en algunos sectores este porcentaje se 

calcula que podría rozar el 10%. «Un 

fuerte repunte de la indexación salarial 

contribuiría a potenciar la espiral pre-

cios-salarios, que sería el principal fac-

tor que llevaría a una permanencia de 

la inflación en niveles por encima del 

objetivo del BCE, a una retirada antici-

pada de estímulos monetarios y con ella, 

a una ralentización de la recuperación 

de la economía española», advierten.  

Con la llegada del nuevo año llega, 

por tanto, el momento más delicado. 

Arranca el periodo de negociación de 

La espiral de precios hará de los 
sueldos la batalla en los convenios
∑ Los sindicatos abren un nuevo frente 

reivindicativo que choca con la 
prudencia por la incertidumbre que 
piden las empresas 

∑ Los trabajadores han perdido más de 
cinco puntos de poder adquisitivo y 
apenas un 17% está protegido del 
repunte de la inflación 
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El vínculo entre precios y salarios

Inflación y variación salarial pactada en convenio Trabajadores con y sin cláusula de garantía salarial 
contemplada en convenio colectivo

Fuente: Afi, INE, Ministerio Trabajo y Economía Social

Con cláusula Sin cláusulaIPC Var. salarial pactada en convenio
(Dic.)

(Nov.)

1,49
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no pocos convenios colectivos, que 
coincidirá además con los meses de 
mayor presión inflacionista. De acuer-
do con las estimaciones de Afi, entre 
octubre de 2021 y junio de 2022, algo 
más de 10.400 convenios colectivos ex-
pirarán o se han denunciado para abrir 
el diálogo social, lo que afectaría a 8,8 
millones de trabajadores, el 46% del 
total de afiliados a la Seguridad Social. 

Un invierno de «infierno» 

Un escenario que ya se atisba conflic-
tivo. A mediados de diciembre UGT y 
CC.OO. ya esbozaron su ofensiva y ante 
la sede de la CEOE en Madrid reclama-
ron subidas de salarios y el desbloqueo 
de la negociación del acuerdo con la 
patronal que fija los sueldos en la ne-
gociación colectiva. «Ahora, los sala-
rios. ¡Pagad más!», fue el lema de aque-
llas propuestas en las que los secreta-
rios generales de ambas centrales, Unai 
Sordo y Pepe Álvarez dieron un pri-
mer toque a la organización empresa-
rial. «La patronal tiene que ser cons-
ciente de que se ha acabado la posibi-
lidad de que se sigan escaqueando, de 
que en este país no suban los salarios», 
dijo entonces Pepe Álvarez. «Se pue-
de hacer con conflicto, como en Cádiz 
(las protestas del metal), o de manera 
razonable, sentados en una mesa. Pero 
que la CEOE tenga la seguridad de que 
esto no ha hecho más que empezar. 
Vamos a convertir este invierno en un 

infierno para las patronales si no ne-
gocian un nuevo convenio», alertó. «No 
es de recibo que un país que ha hecho 
un esfuerzo por salvar miles de em-
presas se encuentre con organizacio-
nes empresariales que llevan a la mesa 
propuestas de congelación salarial», 
añadió Sordo. 

 Presión sindical en las empresas  y 
al Gobierno. Ambos sindicatos urgen 
a cumplir con los compromisos con-
traídos a lo largo de la legislatura y rei-
vindican 1.000 euros de SMI como paso 
previo a situarse en el 60% del salario 
medio (en torno a 1.050 euros) en 2023. 
De momento, el año ha arrancado con 
los 965 euros pactados para 2021 a la 
espera de que Yolanda Díaz mueva fi-
cha con una negociación en la que la 
patronal no está muy dispuesta a en-
trar.    

No obstante, la economía españo-
la cuenta con algunos cortafuegos para 
evitar el contagio inflacionista. La po-
sibilidad de descuelgues que se ha man-
tenido en la reforma laboral supone 
un freno claro al crecimiento de los sa-
larios. Además, en los últimos años se 
han rebajado considerablemente los 
convenios que tienen cláusulas de ga-
rantía salarial, es decir, que se vincu-
lan a la evolución de los precios. De los 
6,8 millones de asalariados que tenían 
pactadas sus condiciones salariales 
hasta noviembre, solo un 17% (menos 
de 1,2 millones) tenía una cláusula de 
salvaguardia salarial, según Trabajo. 
«Es uno de los porcentajes más bajos 
de los últimos 20 años. Esto se ha pro-
ducido como consecuencia de la de-
saparición de las negociaciones colec-
tivas de estas cláusulas, algo que, por 
otro lado, también ha sucedido en la 
media de los países del área del euro. 
Esto no exime la posibilidad de que en 
las próximas negociaciones se recu-
peren, alertan los analistas de Afi.  

Antonio Garamendi, Unai Sordo, 
Pepe Álvarez y Gerardo Cuerva  // I. GIL

Los economistas avisan  
de los efectos de ‘segunda 
ronda’ y de los riesgos de un 
alza de tipos que termine 
afectando a la deuda 

Entre octubre de 2021 y 
junio de 2022 casi nueve 
millones de empleados 
deberán renovar sus 
condiciones laborales

k#c
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E. FREIRE 

SEVILLA 

Un debut y una salida. El año bursátil 

ha dejado un hito andaluz, con el salto 
al parqué de la empresa sevillana Sngu-

lar, aunque el saldo regional de cotiza-

das se queda igual porque Biosearch 

fue excluida del mercado el pasado 30 

de julio, tras el resultado positivo de la 

OPA formulada por Kerry Iberia Taste 

& Nutrition sobre la biotecnológica gra-

nadina. 

Sngular 
Muy volcada en el negocio de transfor-

mación digital para grandes empresas, 

la firma de electrónica y software ‘Sngu-

lar’ tocó la campana el 1 de diciembre 

en el BME Growth (la sección de la Bol-

sa española para empresas pequeñas y 

medianas en fase de expansión) con 

una capitalización de 162 millones de 

euros. En la última sesión del año, del 

30 de diciembre, su valor había escala-

do hasta 189 millones, lo que supone 

una revalorización que roza el 17%. 

En paralelo, la cotización de Aben-

goa sigue suspendida desde el 14 de ju-

lio de 2020 por una decisión de la Co-

misión Nacional del Mercado de Valo-

res (CNMV), entre otras razones porque 

entonces no había formulado las cuen-

tas de 2019 y por estar en situación de 

disolución al tener un patrimonio neto 

negativo. 

El año ha terminado en verde para 

la mayoría de cotizadas con base en An-

dalucía. La rentabilidad anual conjun-

ta supera el 70%, con un valor de capi-

talización cercano a 2.800 millones de 
euros. Este gran avance hay que acha-

carlo, en gran medida, a la fusión entre 

Unicaja y Liberbank, que se culminó en 

julio pasado y que ha dado lugar a la 

quinta entidad financiera de España, 

con sede en Málaga. La integración ge-

neró un nuevo actor bursátil con una 

capitalización que se sitúa en más de 

2.200 millones de euros. 

Con más de 4,5 millones de clientes, 

el único banco andaluz tiene presencia 

en el 80% del territorio nacional, con 

1.400 oficinas, y es la entidad financie-

ra de referencia en seis comunidades 

autónomas (Andalucía, Asturias, Can-

tabria, Castilla-La Mancha, Castilla y 

León y Extremadura). 

Tras Unicaja, el mayor valor bursá-

til con sello andaluz es Deoleo. La mul-

tinacional con sede en Córdoba presen-

tó en noviembre su nuevo plan estra-

tégico hasta 2026, que tuvo una buena 

acogida en el mercado. Su capitaliza-

ción, a cierre de año, alcanza los 151,3 

millones de euros, lo que supone un au-

mento de la rentabilidad anual del 19,6%. 

Este grupo de alimentación está en-

focado en el aceite de oliva, con mar-

cas como las italianas Bertolli y Cara-

pelli y las españolas Carbonell y Koipe. 

También comercializa productos rela-

cionados como aceite de semillas, vi-

nagres y salsas. 
Inmobiliaria del Sur también ha ce-

rrado un año en verde, con una revalo-

rización en el mercado continuo de la 

Bolsa de Madrid de un 4,6% y una capi-

talización de 144,1 millones de euros. 

Insur es la matriz de un grupo de so-

ciedades, con sede en Sevilla, cuyas ac-

tividades principales son el arrenda-

miento de inmuebles de uso terciario 

y la promoción residencial, de prime-

ra residencia en capitales de provincia 

y sus áreas metropolitanas y de segun-

da residencia en localidades costeras 

consolidadas. 

Ezentis termina el ejercicio con un 

valor de mercado de 84,7 millones, lo 

que supone una fuerte caída anual del 

36%. Este grupo empresarial de servi-

cios industriales con 60 años de expe-

riencia está domiciliado en Sevilla. En 

los últimos años, se ha consolidado en 

España y Latinoamérica como socio es-

tratégico para la operación y el mante-

nimiento de infraestructuras para las 

grandes corporaciones de telecomuni-

caciones y energéticas internacionales. 

Valores del BME Growth  
Los valores andaluces que cotizan en 

BME Growth han tenido un 2021 con 

luces y sombras. La firma de mayor 

capitalización en este parqué para 

pymes, la granadina Secuoya Grupo 
de Comunicación, cierra con un des-

censo del valor del 3,8% y una capita-

lización inferior a 61 millones de eu-

ros. Esta sociedad es cabecera de un 

grupo de comunicación dedicado a la 

prestación de servicios audiovisuales, 

creación y producción de contenidos 

y comunicación y marketing, que de-

sarrolla su actividad a través de ocho 

sociedades. 

Tier1 ha tenido un buen año. El gru-

po sevillano de servicios informáticos, 

especialista en software para el comer-

cio, ha duplicado su valor durante este 

año de pandemia, impulsada por el 

avance que han tenido los servicios tec-

nológicos que son su área de acción. A 

30 de diciembre cerraba el parqué con 

una capitalización de 29,4 millones, un 

100% más que un año antes. Precisa-

mente, tras esta senda alcista y el es-

paldarazo de los inversores, Tier1 ha 

saltado hace escasas semanas al mer-

cado continuo o abierto del BME 

Growth. 

El representante gaditano en la Bol-

sa, ADL Bionatur, termina 2021 con una 

pérdida de valor del 16% y una capita-

lización de 21,2 millones de euros. Los 

analistas han señalado el constante de-

terioro de la cotización de esta compa-

ñía andaluza, fruto de la integración 

entre Bionaturs y ADL Biopharma, que 

contrasta con el buen momento gene-

ral del sector biotecnológico. 

Clever Global 
Por último, otro valor sevillano, Clever 

Global, también puede celebrar el fin 

de año con una fuerte subida del 66% 

de su valor bursátil, que supera, a 30 de 

diciembre, los 12,5 millones de euros. 

Esta compañía de servicios tecnológi-

cos y outsourcing está especializada en 

gestión global de proveedores y contra-

tistas y opera actualmente en 40 paí-

ses. 

En octubre pasado, la gestora de ca-

pital riesgo española Inveready invir-

tió en Clever Global a través de una emi-

sión de bonos convertibles por valor de 

dos millones de euros. La entrada de 

Inveready, que tiene su sede en Catalu-

ña, acelerará el plan de negocio y el cre-

cimiento de esta empresa sevillana fun-

dada en 2004.

Casi todas las cotizadas 
andaluzas terminan en verde el 
segundo año de pandemia
∑ Unicaja Banco ha 

duplicado su 
capitalización tras su 
fusión este año con  
Liberbank

La rentabilidad anual conjunta de las cotizadas andaluzas supera el 70%, con un valor de 2.800 millones  // EP

La capitalizacion bursátil 
del grupo sevillano de 
servicios informáticos Tier1 
es de 29,4 millones, un 100% 
más que hace un año
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√El pico de la otra curva 

«La subida de cuotas es la peor noticia con la que 
pueden empezar el año los autónomos. Si el PIB no  
se va a recuperar en 2022, los autónomos tampoco»

Lorenzo 

Amor 

Presidente 

 de ATA
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Endesa repartió ayer  
un dividendo de 529 
millones de euros 

Endesa repartió ayer entre sus 

accionistas un dividendo a cuenta 

de los resultados de 2021 de 0,5 

euros por título, lo que supone un 

desembolso de 529 millones. Enel, 

que posee el 70% del capital de 

Endesa, ingresará 370,3 millones. 

S. E. MADRID 
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María José Guzmán

Su reto es estar a la altura de Sevi-
lla y los sevillanos, y su compromi-
so es lograr todos sean más iguales,
dignos y felices. Suena a eslogan
pero quienes conocen de cerca al
nuevo alcalde confirman que ilu-
sión es proporcional al intenso tra-
bajo que ha realizado en las últi-
mas semanas para preparar su pro-
yecto de gestión propia, a pesar de
la dilatada transición que ha su-
puesto el relevo y de su obligado
confinamiento por Covid.

Muñoz entró en el Salón Colón
entusiasmado, con un discurso
muy madurado que dio para varios
titulares y para generar buenas sen-

saciones entre el personal. El nuevo
alcalde es un militante sin apenas
vida de partido y ese desapego a lo
orgánico lo presenta sin aristas. Su
mejor aval es la gestión y a ello se
agarrará. Gestión, gestión, gestión
y reivindicación, reivindicación,
reivindicación fueron las dos claves
que esbozó en su primera interven-
ción, donde arriesgó.

Tras defender su candidatura

–algo que quizás debió correspon-
der a la portavoz del grupo– y coger
el bastón de mando tras la votación
pertinente, Muñoz esbozó con mu-
cho detalle una estrategia que es
valiente y a la vez respetuosa, un
equilibrio que evita de entrada las
animadversiones y le facilita un vo-
todeconfianzaqueasumesinvérti-
go. El nuevo alcalde sabe que este
honor se debe, primero a la con-

fianzadepositadaenélporJuanEs-
padas, a quien agradeció pública-
mente su labor y amistad, pero lue-
goeselméritoporeltrabajodesem-
peñadoespecialmenteenestosúlti-
mos seis años y seis meses.

Dichoasísuenacomounaconde-
na, pero para Muñoz esta etapa al
frente de la Alcaldía es la oportuni-
dad para llevar a cabo un proyecto
transformador, una tercera revolu-

ción que lo consagre como otro de
los alcaldes socialistas que cambia-
ron radicalmente Sevilla, después
de Manuel del Valle y Alfredo Sán-
chez Monteseirín.

Muñoz fue generoso y tuvo pala-
bras de elogio para todos los alcal-
des de la democracia, convencido
de que todos afrontaron su manda-
to con la intención de mejorar la si-
tuación y que todos lograron su co-
metido en mayor o menor grado.
Aunque en el auditorio sólo esta-
ban presentes dos: Monteseirín y
Juan Espadas. Y también dio su si-
tio a todo el equipo del que ha
aprendido en este tiempo, asegu-
rando de que sólo se crece cuando
no sobra nadie, ni concejales ni el
resto de trabajadores que forman
parte de la maquinaria municipal.

Con este equipo cohesionado y
estable, que necesita fundamental-
mente para este año y medio que
resta de mandato, Muñoz afronta
su etapa como un líder “con altura
de miras y sin complejos, con luces
largas y con visión de futuro”, y pre-
paro una lista de proyectos que em-
pezará hoy mismo a ejecutar con
una ilusión que es, sin duda, la me-

Ilusión, una buena vacuna
para la desafección política

PEPO HERRERA / AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

Muñoz, camino al Ayuntamiento por Sierpes arropado por los responsables de las que eran sus tres áreas de gestión: Antonio Jiménez, Isabel Ojeda y RafaMárquez.

●Muñoz ha estado ajeno a la vida del partido y llega

sin aristas ● Su primer discurso dibuja una estrategia

valiente y respetuosa que no genera animadversiones

Una aventura en
la que camina
junto a su equipo

Antonio Muñoz llegó al medio-
día al Ayuntamiento de Sevilla
caminando y acompañado por
quienes son los pilares de su
equipo de gestión: Antonio Ji-
ménez, director gerente de
Contursa; Isabel Ojeda, directo-
ra general de Cultura; y Rafa
Márquez, gerente de Urbanis-
mo. Un gesto que demuestra
cómo el respeto y la complici-
dad está en la clave de su éxito.
Así entiende el trabajo el nuevo
alcalde, que presentó su pro-
yecto como algo compartido
con su gente y también con Se-
villa, pues tendió lamano a los
grupos políticos de la Corpora-
ción, pero también a las univer-
sidades, a los sindicatos, a las
empresas, asociaciones, a la
Iglesia y las hermandades, los
colegios profesionales, el tercer
sector, las instituciones y todas
las Administraciones. Una or-
questa con la que quiere afinar.
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jor vacuna para combatir la desa-
fección a la política que siente una
gran parte de los ciudadanos, un
mal endémico al que se suma el
hartazgo de los dos años de pande-
mia y lo que ello ha supuesto.

Muñozfuebastanteclaroyapun-
tó que el rigor no está reñido con la
esperanza y garantizó que prefiere
el compromiso a las promesas y los
hechos a las palabras tras señalar
dos lecciones aprendidas de esta
crisis y que pasan por la apuesta por
lo público y por la ayuda de Europa.
Elnuevoalcaldenorenunciaráase-
guir con la proyección internacio-
naldelaimagendeSevillaasociada
al caso de éxito del turismo, que
prepara también una vuelta de
tuerca más; ni con el impulso de las
políticas de igualdad, en las que hi-
zo un guiño a Amparo Rubiales rei-
vindicandoungobiernofeministay
que llama por su nombre a la vio-
lencia machista; o la aplicación de
la Ley de Memoria Histórica, que
dio pie para saludar a Remedios Ál-
varez por su película sobre la fosa
de Pico Reja y, de paso, al resto de
representantes del sector audiovi-
sual presentes en el acto, entre
ellos, el presidente de la Academia
de Cine, Mariano Barroso. Guiños a
la Sevilla del talento, la ciencia y la
innovación, la Sevilla de la diversi-
dad, inclusiva y verde que vigilan
“sus hijos y mis sobrinos”.

La estrategia de Muñoz pasa por
cuatro ejes para que la ciudad fun-
cione, respire, sea inclusiva y desa-
rrolle un nuevo modelo económi-
co. Y la segunda parte de su discur-
so se centró en detallar sus planes y
haciendo partícipes de ellos, con
nombre y apellidos, al auditorio.
“Ya está bien. Llevamos demasiado
tiempo hablando de proyectos y
muy poco de realidades”, apuntó
en un tono reivindicativo que la
gente agradeció.

No se puso de perfil para eludir la
amarga situación de los barrios
más pobres, en los que no se ha he-
cho los suficiente, una Sevilla rota
para la que trae una nueva estrate-
gia de coordinación. Y también
enumeró otras realidades que per-
miten sacar pecho a Sevilla, de em-
presas como Persán, Heineken,
GRI, Alter Technology, Airbus,
Unyq, Ranault, Glamping Hub o
Universal DX. Otra Sevilla que exis-
te, pero que está a la sombra y él se
compromete a iluminar.D
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Alberto Grimaldi SEVILLA

Las empresas cotizadas andalu-
zas –compañías que declaran a
los mercados su domicilio en una
de las ocho provincias de la co-
munidad autónoma– cerraron el
año 2021 de forma positiva en
global y muy por encima de la tó-
nica general de la Bolsa y su prin-
cipal indicador, el Íbex 35, que
avanzó un 7,93% en acumulado
anual, incluso aunque una de las
sociedades ha sido excluida a me-
diados del ejercicio.

La capitalización de estas em-
presas andaluzas presentes en el
Mercado Continuo de la Bolsa y
en el BME Growth (antiguo Mer-
cado Alternativo Bursátil, MAB)
–no hay ninguna dentro del selec-
tivo Íbex 35– creció entre el 2 de

enero y el 30 de diciembre de
2021 –último día de cotización–
en un 62,57%, según los datos
publicados por los propios merca-
dos.

En total, la capitalización de
Abengoa, Bionatur, Biosearch,
Clever Global, Ezentis, Inmobilia-
ria del Sur, Secuoya, Tier1 y Uni-
caja Banco pasó de 1.718.191.000
en 2020 a los 2.793.294.000 que
sumaban hasta el cierre de las co-
tizaciones del último día del año.

Y eso teiniendo en cuenta que
en este ejercicio salió de los mer-
cados cotizados, precisamente la
única que en el año anterior,
2020, había mejorado su capita-
lización. Se trata de Biosearch,
que fue excluida del Mercado

Continuo el 30 de julio pasado.
Con la cotización que tenía la

víspera, antes de que se hiciese
efectiva la opa de exclusión de
Kerry Iberia Taste & Nutrition,
(Grupo Kerry), el crecimiento de
las cotizadas andaluzas sería aún
mayor, rozando el 70% de creci-
miento.

Varias de las cotizadas tuvieron
un crecimiento por encima del
100% de su capitalización.

Unicaja Banco retomó y culmi-
nó en 2021 la fusión con Liber-
bank. Una operación que ha su-
puesto que su capitalización crez-
ca un 104,25% en 2021.

El valor en Bolsa de Unicaja
Banco tiene un peso muy relevan-
te sobre el conjunto de las cotiza-
das andaluzas, dado que supone
el 82,59% de la capitalización to-
tal.

También Clever Global creció
de forma destacada: un 157,37%.
En octubre cerró una inversión
por parte del fondo de capital ries-
go Inveready, de origen vasco, que
se articuló mediante la emisión de
bonos convertibles por valor de
dos millones de euros.

Tier1, la tecnológica sevillana,
tuvo en 2021 su mejor año en Bol-
sa, desde su estreno a mediados
de 2018, tras crecer un 121,38%
su capitalización en el BME
Growth. Antes del cierre del año,
la compañía especializada en so-
luciones tecnológicas para el sec-
tor del retail comenzó a cotizar en
continuo en el antiguo Mercado
Alternativo Bursátil.

También creció aunque de for-
ma más moderada Inmobiliaria
del Sur, con un incremento de su
capitalización en el Mercado
Continuo de las bolsas españolas
del 4,31%.

Las acciones de Abengoa, tanto
las de clase A como las de clase B,
no han perdido capitalización,
pero sólo porque llevan con su co-

tización casi año y medio, desde
el 14 de julio de 2020. El incierto
futuro de la cotizada, que preten-
de un rescate de su filial operati-
va, que aglutina todos los nego-
cios y activos, probablemente sig-
nificaría su liquidación –ya está
en concurso– y su definitiva ex-
clusión.

Las otras tres cotizadas cuyo
domicilio social radica en una
provincia andaluza perdieron va-
lor en 2021.

La jerezana Bionatur tuvo un
retroceso en su capitalización del
4,09%.

Ezentis, que venía de un com-
portamiento casi plano en 2020,
cundo cayó sólo un 0,5% pese a lo
malo que fue el año en renta va-
riables, retrocedió con fuerza en
2021, un 37%

La granadina Secuoya no ha
visto en 2021 una tendencia que
mitigase la pérdida de valor del
14,61% que sufrió en 2020. Al
contrario, volvió a ver reducido
su valor, aunque sólo en un
4,40% en el último ejercicio.

La capitalización de las cotizadas
andaluzas creció un 62,57% en 2021

PAULA GARCÍA-AJOFRÍN / EFE

La Bolsa de Madrid, el último día de cotización de 2021, el pasado jueves 30 de diciembre.

● El fuerte incremento por encima del 100% de tres sociedades, con Unicaja Banco como
referente, no sólo mitiga la exclusión de Biosearch sino que logra un importantísimo avance

El único banco andaluz
supone el 82,59% del
valor de las empresas
que cotizan en la región
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Crítica de Cine

100 DÍAS CON LA TATA

★★★★★

Documental, España, 2021, 82
min. Dirección: Miguel Ángel Muñoz.
Guion: M. A. Muñoz y Jorge Laplace.
Fotografía: Sergio Jiménez. Música:
José David Montero. Con: Miguel Ángel
Muñoz, Luisa Cantero. Cines: Al-Anda-
lus Bormujos, Avenida, Cinesur Nervión
Plaza, Los Alcores, Metromar, Yelmo La-
goh.

Manuel J. Lombardo

Como aquellas estrellas del cine
que convocaban a la prensa grá-
fica en sus visitas al Tercer Mun-
do en misiones humanitarias pa-
ra Unicef, la Cruz Roja o Médicos
sin fronteras, Miguel Ángel Mu-
ñoz, pequeña estrella pop mile-
nial de nuestro audiovisual pa-
trio, también se pone aquí en el
epicentro de su particular labor
social, nada menos que cuidando

de su tata (no exactamente su
abuela, sino la hermana de su bi-
sabuela de 95 años) durante los
duros días de confinamiento en
la pandemia, entre los meses de
marzo y junio de 2020.

Su documental sobre el asunto
se desvía así aparentemente de
otro gesto aún más noble: hacer
una película sobre esa mujer que
lo cuidó desde pequeño y con la
que mantiene un especial víncu-
lo afectivo, acrecentado ahora
ante las circunstancias del encie-
rro forzoso. El propio Muñoz lo
narra todo con una aparente sin-
ceridad que es sólo eso, aparen-
te, plenamente consciente de las
estrategias sentimentales que
han de mover un trabajo no tan-
to destinado a que conozcamos a
la vetusta y simpática señora ex-
tremeña como a comprobar lo
buen nieto y mejor persona que
es el artista.

Así, bien podada y picadita en

el montaje, siempre contada des-
de su punto de vista, rozando lo
impúdico y con abundante apoyo
musical, 100 días con la Tata
enarbola sus lugares comunes so-
bre el cariño, la convivencia, los
cuidados, la ancianidad, la muer-
te y el poder de las redes sociales
en tiempos de soledad, precarie-
dad y aislamiento, pasando de
puntillas por la biografía de la
mujer para subrayar, sobre todo,
su carácter rumboso amplificado
en el mundo virtual en un tiempo
en el que afloraron demasiado
las emociones enlatadas y los le-
mas baratos de (auto)ayuda.

A la postre, lo que queda es un
bonito ego-trip de Muñoz con cri-
sis incluida que le va a venir de
perlas para consolidar esa ima-
gen de buen chico que le acompa-
ña en sus empeños profesionales
y apariciones mediáticas. De Lui-
sa Cantero queda aún pendiente
conocer su historia.

D. S.

Miguel Ángel Muñoz, con la tata Luisa Cantero, en una escena de la película.

Tres meses con Muñoz
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

E
l Pleno municipal eligió ayer a 
Antonio Muñoz como nuevo 
alcalde de Sevilla, dejando 
atrás el serial que ha supues-

to su nombramiento tras la marcha de 
Juan Espadas. El flamante regidor asu-
mió el cargo «con altura de miras y sin 
complejos», dejando claro que no es 
un candidato de transición, sino de fu-
turo. No contempla otra opción, dejó 
claro durante su discurso de investi-
dura celebrado en el Salón Colón del 
Ayuntamiento, que se llenó al comple-
to para tan señalada cita. La difícil si-
tuación de la pandemia no ha empa-
ñado el momento con una respuesta 
masiva a la invitación al acto con el que 
comienza otra etapa en la Plaza Nue-
va. Representantes de distintos ámbi-
tos de la ciudad, de todas las adminis-
traciones públicas y compañeros de 
partido tan señalados como Alfonso 
Guerra acompañaron a Muñoz. Por par-
te del Gobierno central acudieron tres 
ministras: María Jesús Montero, Reyes 
Maroto y Pilar Llop y de la Junta, la con-
sejera de Cultura, Patricia Del Pozo, 
además de numerosas personalidades 
de la cultura, la empresa, el Ejército, la 
Iglesia y los sindicatos.  

La designación de Muñoz como al-
calde fue por mayoría simple, siguien-
do el guion previsto para cada grupo 
municipal que apoyó a su portavoz, 
salvo la concejala no adscrita, Sandra 
Heredia, que se abstuvo. Tampoco 
hubo sorpresas en las intervenciones 
ni en la actitud de los representantes 
locales, demostrando que poco o nada 
ha cambiado con el nuevo año. Ade-
lante siguió escenificando su división 
interna al pedir dos turnos de pala-
bra para Susana Serrano y Daniel Gon-
zález Rojas, quienes rogaron al pri-
mer edil que ponga a Sevilla por en-
cima de los intereses del partido. Más 
críticos fueron Juan de la Rosa y Ál-
varo Pimentel, portavoces del PP y CS, 
enumerando las carencias de la ciu-
dad y reprochando la falta de empu-

je de Espadas para exigir los proyec-
tos históricos.  

Antonio Muñoz tampoco se salió 
de lo previsto, aunque se mostró mu-
cho menos espontáneo de lo que tie-
ne acostumbrado en sus intervencio-
nes. El discurso lo inició presentán-
dose como un alcalde reivindicativo 
que cuenta con una hoja de ruta tra-
zada hasta 2029, el horizonte del mo-
delo de ciudad diseñado en 2015 , 

cuando entró en el equipo de gobier-
no, y que comparte horizonte con el 
Plan Estratégico. Y para desarrollar-
lo cuenta con el respaldo del partido, 
que lo ve como la elección de futuro, 
así se refirió a él su secretario federal 
de Organización, Santos Cerdán, en 
unas declaraciones previas a la cele-
bración del Pleno extraordinario. 

Muñoz habló de cuatro grandes 
ejes en los que divide esta nueva eta-
pa: la modernización del Ayuntamien-
to, con la digitalización y la agilidad 
en la tramitación; la reducción de de-
sigualdades entre barrios para dejar 
de encabezar la lista de los más po-
bres de España; la sostenibilidad am-
biental y el impulso de nuevos mode-
los productivos. 

«Quiero ser el alcalde de esa Sevi-
lla que mira al futuro con luces largas 
y con ambición», dijo. El refuerzo de 
los servicios públicos será el pilar de 
esta nueva gestión «más ágil y moder-
na» poniendo en práctica medidas que 
mejoren el trabajo realizado hasta aho-
ra en áreas como la limpieza viaria, la 
tramitación telemática, la accesibili-
dad universal, la conservación y el 
mantenimiento de calles y espacios 
públicos, arbolado, parques o instala-
ciones de barrio». 

Coordinación 

Para ese proceso, Muñoz anunció por 
un lado el diseño de un nuevo mode-
lo de coordinación para las actuacio-
nes en los barrios que identifique, or-
dene, ejecute y evalúe las intervencio-
nes necesarias en cada uno de ellos y 
por otro, el impulso de un Plan Sevi-
lla Digital 2030 que culmine el cam-
bio. Para ello reclamó una mejor fi-
nanciación para las administraciones 
locales tanto a la Junta como al Gobier-
no central.  

La segunda gran prioridad de su go-
bierno será una ciudad inclusiva y, en 
consecuencia, una reducción de las 
desigualdades. «Polígono Sur, Tres Ba-
rrios Amate, Torreblanca, El Cerezo, 
La Plata-Padre Pío-Palmete, Polígo-
no Norte y El Vacie serán lo primero 
en nuestra agenda. Es el momento de 
la transformación urbana de estos ba-
rrios», dijo el regidor, que se encuen-
tra ya proyectos tramitados como la 
rehabilitación de los Pajaritos o el de-
rribo del muro de Hytasa.  

La atención a la emergencia climá-
tica será el tercer eje de su gestión, 
que no se satisface únicamente con el 
Plan Respira. También incluye la crea-
ción de gran anillo verde metropoli-
tano, una estrategia de confort climá-

tico y nuevos pulmones en los barrios. 
«Debemos aspirar a ser la capital ver-
de europea. Preparémonos», dijo. En 
la pelea por ese objetivo incluye la rei-
vindicación de las grandes infraes-
tructuras de movilidad que contribu-
yan a la descarbonización como la am-
pliación de la red de metro, el cierre 
de la SE-40 para reducir los embote-
llamientos y el caos de tráfico y cone-
xiones sostenibles como el Cercanías 
entre Santa Justa y el aeropuerto.  

«Llevamos demasiado tiempo ha-
blando de proyectos, y muy poco de 
realidades. Ya está bien», dijo al res-
pecto, recordando que el Ayuntamien-
to «está haciendo su parte con la am-
pliación del tranvía o las mejoras en 
las conexiones con Sevilla Este y la 
parte sur». Por eso exige al resto de 
administraciones que cumplan sus 
compromisos y a sus responsables pe-
dirá explicaciones sobre «el presu-
puesto, los plazos y el calendario».  

La cuarta y última prioridad del dis-
curso de investidura hizo referencia a 
la recuperación económica y laboral 
y a un nuevo modelo económico para 
la ciudad. La estrategia para lograrlo, 

Antonio Muñoz llega  
a la Alcaldía con 
proyectos hasta 2029

Antonio Muñoz jura su 

cargo de alcalde de 

Sevilla en el Salón 

Colón   // RAÚL DOBLADO

E
l nuevo alcalde de Se-
villa anuncia altura de 
miras y una gobernan-

za sin complejos. En lo que 
tiene que ver con moderni-
zación del Ayuntamiento, el 
trabajo que queda es ingen-
te, pero donde va a estar la 
verdadera prueba de fuego 
es en eso de «ser reivindica-
tivo» con otras administra-
ciones, incluido el Gobierno 
central liderado por el jefe de 
su partido. Quedamos a la es-
pera de demostración... 

Altura de 

miras

ADRIANO

∑ La modernización del Ayuntamiento y 
la desigualdad entre los barrios serán 
sus caballos de batalla 

∑ El socialista se presenta como regidor 
reivindicativo que pedirá presupuesto y 
plazos para las grandes infraestructuras

«Quiero consolidar la 
cultura como un motor de 
la ciudad, asociado al 
emprendimiento y la 
creación de oportunidades»

«Es el momento de la 
transformación urbana  
de los barrios más  
pobres. Será lo primero  
en nuestra agenda»
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según dijo, es la misma que ha segui-

do para el éxito turístico: gestión, po-

sicionamiento y fomento de la colabo-

ración público-privada. «Si ha funcio-

nado para un sector se puede 

extrapolar a otros», poniendo el foco 

en la industria y la cultura como mo-

tores económicos.  
«Es hora de conseguir que Sevilla 

sea destino preferente de proyectos 

innovadores, de profesionales cualifi-

cados, de investigadores, emprende-

dores, de nómadas digitales, de crea-

dores, de científicos», dijo. Para ello 

apostará por reforzar la colaboración 

con los alcaldes de las localidades del 

área metropolitana para propiciar una 

reindustrialización, consolidar la cul-

tura «como un motor de la ciudad, aso-

ciado al emprendimiento, la genera-

ción de oportunidades, la formación 

y la inserción laboral y la innovación». 

A modo de despedida, Muñoz tuvo 

unas palabras para su predecesor, Juan 

Espadas, al que se refirió como «mi se-

cretario general y mi amigo», compro-

metiéndose a continuar con el mode-

lo de ciudad y los objetivos que acor-

daron juntos hace once años. 

k#c
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J.J. BORRERO/ J.J. MADUEÑO 
SEVILLA/ MÁLAGA 

E
l incremento de casos de Co-
vid no conllevará el regreso de 
restricciones en la movilidad, 
los horarios y los aforos, debi-

do al menor impacto clínico de la pan-
demia en esta sexta ola. Así lo avaló 
ayer el comité de expertos reunido en 
la delegación del Gobierno andaluz en 
Málaga que recomendó ampliar la im-
plantación del certificado Covid en hos-
telería, ocio nocturno y centros sani-
tarios y sociosanitarios hasta el 31 de 
enero, extremo que la Junta de Anda-
lucía solicitará al Tribunal Superior de 
Justicia de Andalucía. Por el momen-
to, está vigente hasta el 15 de enero. 

A pesar de no prever restricciones 
en los distritos sanitarios calificados 
en alerta 1 y 2, que son actualmente to-
dos los de Andalucía, la Consejería de 
Salud va a poner en marcha los planes 
de contingencia en los hospitales para 
ampliar la capacidad de acogida de pa-
cientes Covid ante una más que proba-
ble subida de los ingresos, tras haber 
alcanzado ayer la cifra de 1.179 hospi-
talizados por Covid, de los que 194 per-
manecen en UCI, con 38.155 nuevos con-
tagios declarados desde Año Nuevo.     

Al término de la reunión, el conse-
jero de Salud, Jesús Aguirre, mostraba 
su deseo de que la pandemia se con-
vierta pronto en endemia. Aguirre ad-
mitió que la presión hospitalaria en 
Andalucía es alta, pero reconocía que, 
si se compara con el resto de comuni-
dades, es una situación «normal para 
esta época del año». «Es menor que en 
2018 y 2019 en los meses de alta fre-
cuentación, en aquellos años por pro-
blemas de gripe», explicó el consejero. 

Nuevos protocolos  
El problema ahora es atajar la altísima 
incidencia de nuevos contagios evitan-
do colapsar el sistema de Atención Pri-
maria, desbordado por la situación. 
Para ello, la Consejería de Salud, a ins-
tancias del comité de expertos, modi-
ficó ayer los protocolos de seguimien-
to y rastreo de los casos con Covid y sus 
contactos, adecuándolo al documento 
de la Comisión de Salud Pública del Mi-
nisterio de Sanidad, reduciendo los ras-
treos, acotando el seguimiento clínico 

solo a personas con síntomas graves y 
vulnerables así como priorizando a los 
mismos la realización de pruebas PCR.  

Así, en los casos de sospecha sin test 
de autodiagnóstico, el afectado deberá 
guardar aislamiento y avisar a los con-
tactos estrechos, en estos casos se prio-
rizará la realización de PCR para con-
firmación de casos sospechosos en aque-
llos con sintomatología más grave y 
personas con mayor vulnerabilidad. 

En los casos de sospecha con test de 
autodiagnóstico, la persona deberá co-
municarlo al Servicio Sanitario Públi-
co, preferiblemente a través de la apli-
cación Salud Responde, además de ini-
ciar medidas de aislamiento y control. 
Sólo se realizará PCR en aquellos ca-

sos seleccionados en los que se preci-
se confirmación. Sobre las actuacio-
nes en casos confirmados, en los casos 
asintomáticos o sintomáticos leves y 
sin factores de riesgo, se indica aisla-
miento domiciliario y no se realizará 
seguimiento clínico activo. Mientras 
que en casos sintomáticos o de perso-
nas vulnerables se indicará un aisla-
miento domiciliario más largo y se rea-
lizará un seguimiento clínico activo. 

Aislamiento y contactos 
Se establece un periodo mínimo de 7 
días para el aislamiento de los casos 
confirmados, si en el momento de fi-
nalización de este periodo la persona 
está asintomática y han transcurrido 
al menos tres días tras la resolución de 
los síntomas. Para aquellas personas 
con enfermedad grave o inmunosupre-
sión se mantiene el periodo de aisla-

miento mínimo de 21 días. Para el per-
sonal que trabaja en centros sanitarios 
o sociosanitarios se realizará un test 
de antígenos el día 7 antes de su rein-
corporación a su puesto de trabajo. 

En cuanto al estudio de los contac-
tos estrechos se da prioridad en aque-
llos ámbitos en los que la exposición 
se considere de alto riesgo, dando pre-
ferencia a la petición de prueba PCR 
en aquellos contactos estrechos con 
mayor riesgo de infección o de presen-
tar cuadros graves y especialmente en 
personas vulnerables y personas que 
les atienden, y personal sanitario y so-
ciosanitario. 

Del mismo modo, no se realizará se-
guimiento telefónico de los contactos 
estrechos que están en cuarentena, pero 
sí se les dará las indicaciones pertinen-
tes en caso de aparición de síntomas, 
salvo en aquellos ámbitos en los que se 
identifique una mayor vulnerabilidad. 
Tampoco se realizará seguimiento de 
contactos estrechos ocurridos en nin-
gún medio de transporte colectivo, sal-
vo que se tenga constancia de un brote. 
El Comité de Alertas ha aprobado tam-
bién una serie de recomendaciones para 
los contactos estrechos según su esta-

Salud descarta restricciones pero 
se prepara para más ingresos 
∑ Reduce el seguimiento clínico y acota 

las pruebas PCR solo a personas 
vulnerables o con síntomas graves   

∑ El comité de expertos avala que se 
amplíe la solicitud de pasaporte Covid 
en la hostelería hasta el 31 de enero 

El comité de expertos se reunió ayer en la delegación del Gobierno de la Junta en Málaga  // ABC

Andalucía aboga por clases 
presenciales en los centros 
educativos y cambia el 
protocolo para evitar que se 
aislen aulas al completo 
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do de inmunización. De este modo, a 

los contactos estrechos con pauta de 

vacunación completa se indicará que 

realicen únicamente actividades esen-

ciales y reduzcan todo lo posible sus 

interacciones sociales utilizando de 

forma constante la mascarilla quirúr-

gica durante los 10 días posteriores a 

la última exposición. Salud pide que 

se vigile la aparición de síntomas. Los 

contactos estrechos no vacunados o 

con pauta de vacunación incompleta 

se someterán a cuarentena de 7 días 

de duración posteriores al último con-

tacto con un caso confirmado. Extre-

marán las precauciones hasta los 10 

días, reduciendo todo lo posible las in-

teracciones sociales utilizando de for-

ma constante la mascarilla. 

A todos los contactos estrechos 

de un caso confirmado de Covid-19, 

con independencia de su estado de 

inmunización, se les recomienda la 

utilización de mascarilla quirúrgica, 

vigilar su estado de salud y ante la 
aparición de cualquier síntoma avi-

sar al sistema sanitario, realizar la-

vado de manos frecuente, evitar la 

toma de antitérmicos durante el pe-

riodo de vigilancia y ventilar adecua-

damente los espacios cerrados o de 

uso frecuente. 

Además, se insta a los casos con-

firmados a informar a sus contactos 

estrechos de que son contactos, por 

lo que durante los 10 días posterio-

res al último contacto se deben ex-

tremar las precauciones y reducir 

todo lo posible las interacciones so-

ciales utilizando de forma constan-

te la mascarilla. Especialmente se 

debe evitar el contacto con personas 

vulnerables y seguir siendo cuidado-

sos en los días posteriores. Además, 

deberán ponerse en contacto con la 

administración sanitaria en caso de 

aparición de síntomas. 

Normas en Educación 

Asimismo, los expertos acordaron 

que en el ámbito educativo (especial-

mente en los ciclos de Infantil y Pri-

maria) y universitario no será nece-

sario hacer cuarentenas de aulas 

completas. «Ante la aparición de un 

brote, los profesionales de Epidemio-

logía de Atención Primaria determi-

narán las actuaciones pertinentes en 

función de la situación concreta, en 

coordinación con la enfermera refe-

rente escolar o con la persona refe-

rente del ámbito universitario, en su 

caso», marca el nuevo protocolo. 

De cara a la reunión que hoy man-

tendrán las comunidades con el Mi-
nisterio para abordar el regreso a las 

clases, el Gobierno andaluz «apues-

ta por la presencialidad en aulas», 

reseñó el consejero de Salud. 

Aguirre sostiene que «ha sido un 

exitazo abrir lo colegios» y que en ‘la 

vuelta al cole’ tras la vacaciones hay 

una franja de vacunación bastante 

importante entre los 12 y los 20 años. 

«Eso nos da tranquilidad», conclu-

yó. 

Más información 
 en páginas de Sociedad
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Laraña

Ateneo

de Sevilla
SALIDA

17.00
horas

LLEGADA

21.00
horas aprox.

RECORRIDO DEL

HERALDO

2022
REAL

Cuesta del

Rosario

Plaza Cristo

de Burgos

Sales y Ferre

Odreros

Plaza del

Salvador

Plaza de San

Francisco

Imagen

Hernando

Colón

Catedral

Alemanes

Plaza Virgen

de los Reyes

Fray Ceferino

González

Plaza del

Triunfo

Avenida

de la 

Constitución

Plaza

Nueva

Ayuntamiento

Méndez

Núñez

Plaza de la

Magdalena

O’Donnell

La Campana

Orfila

Martín

Villa

Entrega de

las llaves

de la ciudad

19.00
horas

JUAN SOLDÁN / ABC SEVILLA

S. TUBIO 

SEVILLA 

El Heraldo Real llega este martes a Se-
villa, a una ciudad con mascarilla y en 
la cresta de la sexta ola de la pandemia 
en cuanto a contagios. El Ayuntamien-
to y el Ateneo han apostado por man-
tener este evento y la Cabalgata, aun-
que modificando sus recorridos para 
tratar de que no se produzcan grandes 
aglomeraciones en la calle.  Este mar-
tes tienen la prueba de fuego.  

Los Reyes Magos sólo transitarán 
por avenidas y calles amplias. Pero esos 

cambios no valían para su emisario 
real que sólo recorre el centro de la ciu-
dad. Así que la alternativa ha sido am-
pliar su recorrido para que el público 
tenga más zonas donde poder verlo. La 
clave estará en si los ciudadanos hu-
yen de las masificaciones y se cumple 
el deseo de los organizadores. Antes 
de la pandemia, este evento congrega-
ba a miles de personas en la calle. 

El Heraldo saldrá a las cinco de la 
tarde y tomará el siguiente itinerario: 
Orfila, Plaza de Villasís, Laraña, Ima-
gen, Plaza Cristo de Burgos, Sales y Fe-
rrer, Boteros, Odreros, Plaza de la Al-

El Heraldo llama 
a las puertas de 
una ciudad con 
mascarilla
∑ Este evento es una prueba de fuego para 

el Ayuntamiento y el Ateneo que han 
apostado por mantener la Cabalgata  

∑ Esta cita previa al 5 de enero ha 
congregado a miles de personas  
en las calles de Sevilla 

El Heraldo de Triana, en plena calle Castilla   // JUAN FLORES

Las calles del Porvenir, llenas para recibir a su Heraldo  // MANUEL GÓMEZ

18 SEVILLA  MARTES, 4 DE ENERO DE 2022 ABC
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falfa, Jesús de las Tres Caídas, Cues-
ta del Rosario, Villegas, Plaza del 
Salvador, Álvarez Quintero, Manuel 
Cortina, Francisco Bruna, Plaza de 
San Francisco, Hernando Colón, Ale-
manes, Placentines, Plaza Virgen 
de los Reyes, Plaza del Triunfo, Fray 
Ceferino González, la Avenida de la 
Constitución y llegada al Ayunta-
miento, donde recibirá las llaves de 
la ciudad, a las 19,00 horas aproxi-
madamente. 

El recorrido de vuelta discurrirá 
por la Plaza Nueva, Méndez Núñez, 
Plaza de la Magdalena, O’Donnell, 
Plaza de la Campana, Martín Villa, 
Plaza de Villasís y Orfila, con entra-
da prevista a las 21,00 horas. 

Triana y Porvenir 
Si bien, a menos de 24 horas de su 
gran recorrido por la ciudad, el He-
raldo Real hizo ayer una parada pre-
via en los barrios de Triana y el Por-
venir, donde llevan años organizan-
do la visita del emisario de sus 
Majestades de Oriente para acer-
carlo a sus vecinos. Una suerte de 
antesala del evento principal que 
cada vez se sigue con más entusias-
mo. Prueba de esa expectación se 
vivió hace unos días en Los Reme-
dios, donde muchísimo público se 
echó a la calle para verlo. Allí se de-
cidió recuperar esa figura que ha-
cía décadas que no paseaba por sus 
calles.  

Para remarcar el carácter mari-
nero del barrio de Triana, el Heral-
do, encarnado por José Luis López 
Palacios, hermano mayor de la Her-
mandad de la Divina Pastora de las 
Almas de Triana, zarpó en barco 
sobre las cuatro y media desde la 
Torre del Oro para cubrir un pe-
queño trayecto por el río Guadal-
quivir hasta Chapina donde desem-
barcó. Allí le esperaba una comiti-
va que llevaba más de una hora 
recorriendo el barrio, a los sones 
de la Agrupación Musical Juvenil 
Virgen de los Reyes. 

Por otro lado, a las seis de la tar-
de, el Heraldo recibió las llaves del 
barrio del Porvenir de manos del 
alcalde de la ciudad, Antonio Mu-
ñoz. Una comitiva real compuesta 
por más de ciento cincuenta bedui-
nos, dos agrupaciones musicales y 
un séquito de treinta pajes reales a 
caballo salieron en dirección ave-
nida Ramón Carande. Desde el Cír-
culo del Porvenir aseguraban que 
la organización había seguido to-
das las recomendaciones de las au-
toridades para la conformación del 
recorrido y para la propia realiza-
ción del evento, habiendo activado 
además adicionalmente un proto-
colo interno de prevención Covid 
para todos los integrantes del cor-
tejo. El Heraldo del Porvenir lo en-
carna el cofrade Juan Manuel Con-
treras Gilbert. El Circulo del Porve-
nir, en colaboración con el Distrito 
Sur y diversas entidades del Polí-
gono Sur, ha recaudado más de tres-
cientos juguetes nuevos para los ni-
ños y niñas más desfavorecidos de 
dicha zona de la ciudad.
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

Sólo uno de cada mil infectados mue-
re ahora en Sevilla por Covid-19, sesen-
ta y una veces menos que la pasada Na-
vidad. En diciembre de 2020, quinto 
mes de la segunda ola, se notificaron 
265 fallecidos en la provincia, la terce-
ra cifra más alta de decesos de toda la 
pandemia tras los 363 de febrero de 
2021 o los 323 de noviembre de 2020. 
O lo que es lo mismo, una media dia-
ria de nueve personas que perdían la 
vida a cuenta del coronavirus. Un año 
después, la mortalidad se ha desplo-
mado sesenta y una veces gracias a la 
vacunación . En concreto el pasado mes 
se cerró con un balance de 30 perso-
nas muertas por Covid en Sevilla (una 
al día de media, frente a las nueve del 
mismo mes del año anterior). En di-
ciembre de 2020 la tasa de letalidad 
era del 6,16%  y este año, la tasa de mor-
talidad ha sido del 0,1%; o lo que es lo 
mismo, hace un año morían seis de 
cada cien personas que se infectaban 
en diciembre y en el pasado mes ha fa-
llecido uno de cada mil.  

Se acabó el mes de diciembre y tras 
ello se puede hacer un balance de la va-
cunación contra el Covid en Sevilla. 
Fue un 27 de diciembre de hace ahora 
un año cuando se vacunó a la primera 
persona en la provincia. Por entonces 
andábamos en el ocaso de la segunda 
ola que duró cinco meses (arrancó tras 
las vacaciones veraniegas) y a las puer-
tas de una explosiva tercera que arran-
caba tras las fiestas navideñas.  Un año 
después se han inoculado más de 3,5 
millones de dosis en la provincia, lo 
que ha servido para nueve de cada diez 
sevillanos mayor de 11 años (población 
diana) tenga la pauta completa. 

Es el dato más importante que deja 
la vacunación contra el Covid, al mar-
gen de los hospitalizados, que marca a 
día de hoy una cifra nada alarmante a 
pesar de contabilizarse más de 280 hos-
pitalizados y de haberse duplicado en 
diez días.  Más del 70% de las personas 
que permanecen en planta o en UCI son 
sevillanos que no se han vacunado, lo 
que evidencia que las vacunas reducen 
las muertes y los ingresados, si bien, 
como cualquier otra vacuna, no impi-

de infectarse de nuevo a pesar de ha-
ber conseguido la pauta completa. 

La llegada de la nueva variante, Ómi-
cron, ha sorprendido por su alta capa-
cidad de contagiar en esta sexta ola, 
incluso a personas con las dos dosis y, 
en casos concretos, con la dosis de re-
fuerzo. Hay muchos más contagiados 
en la provincia de Sevilla que hace un 
año.  Si en el último mes de 2020 se 
contabilizaron 4.387 infectados (141 
diarios de media), en diciembre de 2021 
la cifra total de esos 31 días ha sido de 
30.443 (980 diarios), siete veces más 
que hace 365 días.  Hay que recordar 
que en diciembre de 2020 estábamos 
finalizando la segunda ola y que el pa-
sado mes supone el segundo de la sex-
ta ola, que sigue al alza. 

Parte del día 
Por su parte, el primer día hábil del 
año 2022 llegó a la provincia con un 
dato que, según la tendencia de las dos 
últimas semanas, era previsible. Y es 
que desde el último día en que se ac-
tualizaron, el 31 de diciembre, la Con-
sejería de Salud y Familias de la Jun-
ta de Andalucía notificó ayer 8.504 nue-
vos contagios, correspondientes a las 
últimas 72 horas, si bien en este perio-
do sólo hay que lamentar dos falleci-
mientos en la provincia de Sevilla. 

Todo ello hace que la tasa de conta-
gios a catorce días alcance los 1.424 
casos por cada cien mil habitantes para 
el conjunto de los 106 municipios que 
conforman la provincia, merced a los 
27.880 positivos activos en las dos úl-
timas semanas, cifras que vuelven a 
marcar un nuevo récord debido a la 
variante Ómicron.  En la actualidad 
hay ingresados 285 sevillanos, lo que 

supone 20 más que el último parte del 
día 31 de diciembre, de los cuales 42 
se encuentran en UCI (+3). 

Por su parte, los datos específicos 
para Sevilla capital presentan guaris-
mos similares al de la provincia. Así, 
la tasa en la ciudad hispalense es ya 
de 1.509 casos, merced a los 10.437 se-
villanos que se encuentran contagia-
dos en los últimos catorce días.  

En el Aljarafe hay ahora 6.336 casos 
activos en los últimos catorce días, re-
partidos entre 32 municipios con Co-
vid, lo que ha provocado la tasa de con-
tagios a catorce días crezca hasta los 
1.621 casos. Por su parte, en el distri-
to sanitario Este —que agrupa a 169.255 
habitantes de 24 municipios de la Sie-
rra Sur y Campiña— la tasa sube has-
ta los 1.446 casos. Entre las localida-
des más pobladas de la provincia tras 
la capital —como dos Hermanas, Al-
calá de Guadaíra o Utrera, entre otras— 
y que forman parte del distrito Sur la 
tasa ha crecido hasta los 1.200 casos 
por cada cien mil habitantes. Final-
mente, los pueblos de la Sierra More-
na, Vega y Alcores presentan una in-
cidencia acumulada de 1.262 casos. 

Sólo uno de cada mil 
infectados muere hoy 
frente a los 61 de la 
Navidad pasada

∑ La mortalidad por 
Covid-19 se desploma 
en la comparativa del 
último año gracias a la 
vacunación

Ambiente en Sevilla el pasado 31 de diciembre  // JUAN FLORES

La provincia de Sevilla 
suma 8.500 nuevos 
contagios desde la 
Nochevieja pero sólo 
notifica dos fallecidos
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M. B. / E. M. 

SEVILLA 

La investidura de Antonio Muñoz pro-
vocó las reacciones de todas las for-
maciones políticas. El candidato del 
PP a la Alcaldía de Sevilla, José Luis 
Sanz, fue el más contundente, dando 
su ‘bienvenida’ con críticas ácidas. «No 
necesitamos los 100 días de cortesía 
para ver cómo gobierna el nuevo al-
calde», dijo Sanz, que consideró que 
el regidor ha sido «el máximo respon-
sable, junto a Espadas, de mucho de 
los problemas que padece Sevilla». 

Entre esos problemas citó el «pési-
mo estado» del pavimento y acerado 
en muchos barrios, la paralización de 
proyectos como el mercado de la puer-
ta de la carne, la «destrucción del pa-
trimonio» como en la avenida de la 
Palmera, la falta de sombras en la ciu-
dad culminada con el esperpento de 
los toldos, que fue incapaz de poner 
en verano, y la falta de iniciativas para 
reclamar y abanderar las grandes in-
fraestructuras que necesita Sevilla. 

Sanz señaló que Muñoz ha dirigido 
el área de Urbanismo y los resultados 
de su gestión «son evidentes», ya que 
«no ha sido capaz de abanderar ni 
crear un proyecto de ciudad, gober-
nando sin hoja de ruta y a golpe de im-
provisaciones». 

Agenda cultural 
Además, indicó que «la agenda cultu-
ral de la ciudad, de la que también es 
el máximo responsable, deja mucho 
que desear». El popular detalló que la 
programación del Lope de Vega ha sido 
la última en presentarse de todos los 
grandes teatros españoles». «El 
Billboard Latin Music Showcase, el 
evento musical más grande de Améri-
ca Latina, se tuvo que suspender por 
falta de acuerdos económicos con el 
Ayuntamiento», indicó. O el Museo 
Bellver, que «corre el riesgo de irse para 
Málaga si persisten los problemas de 
conservación de las obras», dijo. En 
este sentido, Sanz recalcó que el go-
bierno de Sevilla «cambia una cara por 
otra, pero sigue siendo el mismo. Se-
villa necesita una renovación plena, 
nuevos gestores y nuevos proyectos», 
afirmó recordando que ya está «estu-
diando y analizando los proyectos que 
hacen falta a falta de 510 días para las 
elecciones». Según dijo, «se ha perdi-
do mucho tiempo y en esta etapa cru-

cial de recuperación social y económi-
ca se necesita un alcalde que lidere la 
ciudad y que ponga a Sevilla por enci-
ma de cualquier sigla política». 

Desde el PSOE de Sevilla, su secre-
tario general, Javier Fernández, dijo 
que Muñoz lidera un «proyecto de fu-
turo» para la ciudad basado en el «diá-
logo» y la «gestión». En este sentido 
Fernández aseguró que Sevilla «cuen-
ta con un magnífico alcalde, un exce-
lente servidor público que ha demos-
trado en los últimos años su enorme 
capacidad de gestión y de diálogo», y 
se mostró convencido de que Antonio 
Muñoz «va a liderar con éxito el pro-
yecto de futuro y de ciudad que Sevi-
lla necesita». 

El dirigente provincial socialista 
destacó que el nuevo alcalde «ha sido 
el artífice de la proyección de la ima-
gen cosmopolita y moderna de Sevi-

lla en España y también en el exterior». 
«Antonio Muñoz siempre va a antepo-
ner los intereses de Sevilla y de sus 
ciudadanos por encima de todo, rei-
vindicando a las distintas administra-
ciones su compromiso para llevar a 
cabo los grandes proyectos de ciudad», 
manifestó Fernández. 

El portavoz de Ciudadanos, Álvaro 
Pimentel, apuntó por su lado que Mu-
ñoz que hereda una ciudad «llena de 
mugre» que lidera el «vergonzante ran-
king» de los barrios más pobres de Es-
paña. Por eso, le instó a patearse los 
barrios. «No apueste por el continuis-
mo. Reivindique», enfatizó, resaltan-
do a renglón seguido el «apoyo» de la 
Junta de Andalucía a los proyectos de 
Sevilla, caso del metro o de la Ciudad 
de la Justicia. «El gobierno municipal 
se ha callado ante el Gobierno de Es-
paña. Nos tememos que usted haga lo 

mismo y no sea un alcalde reivindica-
tivo», remarcó. 

Esta «preocupación» ante la posi-
bilidad de que el mandato de Muñoz 
sea «continuista» también la expresó 
la portavoz de Vox, Cristina Peláez, en 
su intervención. «Tiene un año y me-
dio para convencer a los sevillanos de 
que viene a servirles a ellos y no a ser-
virse de ellos para ser el candidato a 
la Alcaldía», espetó, poniendo el acen-
to en los efectos del presupuesto mu-
nicipal para 2022 «pactado con los co-
munistas». 

Contra las desigualdades 
Adelante Sevilla, la formación políti-
ca con la que Espadas aprobó las cuen-
tas para este ejercicio antes de renun-
ciar a la Alcaldía, animó a Muñoz a 
«cuidarse de los elogios». «No huya de 
las críticas», le pidió el portavoz, Da-
niel González Rojas, que valoró al al-
calde su «buena marca», aunque le re-
cordó que «el hábito no hace al mon-
je» y «debe cumplir lo firmado». 

Por último, la concejal no adscrita 
Sandra Heredia señaló que «en un año 
y medio se pueden hacer muchas co-
sas». «Ha demostrado ser un gran ges-
tor. Ahora tiene en su mano transfor-
mar la ciudad para demostrar que es 
un buen gestor también en luchar con-
tra las desigualdades», concluyó He-
redia. 

Sanz acusa a Muñoz de ser «el 
responsable de los problemas 
que padece Sevilla»
∑ El candidato del PP 

afirmó que el nuevo 
alcalde «no fue capaz» 
de abanderar un 
proyecto con Espadas

José Luis Sanz, candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla  // J. M. SERRANO

José Luis Sanz 
Candidato del PP a la Alcaldía 

«El gobierno de Sevilla 
cambia una cara por otra 
pero sigue siendo el 
mismo» 

Javier Fernández 
Secretario del PSOE de Sevilla 

«Muñoz lidera un proyecto 
de futuro para la ciudad 
basado en el diálogo y la 
gestión» 

Álvaro Pimentel 
Portavoz de Ciudadanos 

«Hereda una ciudad llena 
de mugre y líder en el 
vergonzante ranking de  
los barrios más pobres» 

Cristina Peláez 
Portavoz de Vox 

«Debe convencer a los 
ciudadanos de que viene a 
servirles y no a servirse de 
ellos para ser candidato» 

Daniel González Rojas 
Portavoz de Adelante  

Valora su «buena marca» y 
recuerda a Muñoz que 
«debe cumplir lo firmado»
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Antonio Muñoz y su antecesor, Juan Espadas, se saludan efusivamente en el Salón Colón  // RAÚL DOBLADO

E. MARTOS 

SEVILLA 

Las primeras palabras de Antonio Mu-
ñoz como alcalde de Sevilla recogían 
mucho más que buenas intenciones o 
compromisos vacíos, que es lo habi-
tual en estas circunstancias. El nuevo 
regidor no viene a  construir desde cero 
un nuevo modelo de ciudad, sino a dar 
continuidad a un proyecto que se di-
señó hace seis años, como dejó claro 
durante su discurso de investidura y 
un rato antes su predecesor, Juan Es-
padas, recordando que «rematará los 
objetivos planteados».  

Entre esos objetivos está la celebra-
ción del centenario de la Exposición 
de 1929, un evento que todavía no se 
había anunciado y en el que ya está 
empezando a trabajar con una mayor 
y mejor relación con los países ibero-

americanos con los que quiere refor-
zar las alianzas culturales y económi-
cas y hasta la conexión física con al-
guna ruta aérea. «En definitiva, un 
proyecto común. Ese horizonte es 
2029, año de la conmemoración del 
primer centenario de la muestra, y 
que coincide con el límite que nos mar-
camos en el Plan Estratégico Sevilla 
2030», dijo. 

«Establezcamos ese horizonte para 
completar la transformación que Se-
villa necesita», apostilló Muñoz, quien 
asoció esta efeméride a varios proyec-
tos clave como una estrategia de reha-
bilitación del patrimonio en el entor-
no que en su día acogiera la Expo de 
1929, completar el desarrollo de la ciu-
dad hacia el sur con el distrito portua-
ria con la modernización de Reina 
Mercedes y la avenida de La Raza y 
culminar la inversión en Altadis que 
tendrá un fortísimo impacto sobre los 
Remedios. 

Y para garantizar el éxito de esta 
conmemoración, pretende implicar a 
todas las administraciones mediante 
la creación de un consorcio para la ce-
lebración en Sevilla de una cumbre 
iberoamericana, evento que no se or-

ganiza en España desde 2012, y que la 
capital andaluza sea sede del Museo 
de América.  

Igualmente plantea un ente de co-
ordinación para los barrios de trans-
formación social. Polígono Sur, Tres 
Barrios, Amate, Torreblanca, El Cere-
zo, La Plata-Padre Pío-Palmete, Polí-
gono Norte y El Vacie ya figuran como 
una prioridad en su agenda. En este 
ámbito, el nuevo alcalde anunció que 
el Ayuntamiento está dispuesto a li-
derar una estrategia de coordinación 
de la gestión pública de las zonas con 
necesidades, tanto de las áreas muni-
cipales como del resto de administra-
ciones públicas: «Gobierno central, 
Junta de Andalucía y Ayuntamiento 
de Sevilla debemos adquirir el com-
promiso firme de implementar unas 
políticas de inversión pública, aten-
ción social e inserción laboral defini-
das, coordinadas y sostenidas en el 
tiempo. Exijo un compromiso de to-
das las administraciones públicas» 
por los barrios más pobres. 

Otro de los proyectos concretos que 
mencionó fue el traslado de la Geren-
cia de Urbanismo de su ubicación pro-
visional en la Cartuja, donde irreme-
diablemente va a cumplir treinta años. 
La intención es abandonar las cara-
colas en las que se instaló este depar-
tamento, que acaba de afrontar un 
proceso de modernización y digitali-
zación importante con la creación de 
la ventanilla única y la unificación de 
servicios. Uno de los enclaves que se 
estudia es el nuevo distrito portuario 
en las naves de la Raza, convirtiéndo-
se así en el primer inquilino de las mis-
mas. El suelo que quede libre en el par-
que tecnológico se destinará a nuevos 
proyectos empresariales acordes al 
lugar.  

El primer proyecto 
de la nueva etapa 
será el centenario de 
la Exposición del 29

∑ Otra iniciativa propia 
del alcalde Muñoz será 
la creación de un ente 
de coordinación para 
los barrios más pobres

El secretario de Organización 
del PSOE, Santos Cerdán, 
anunció ayer el «apoyo total» 
de la dirección federal del 
partido a Antonio Muñoz como 
nuevo alcalde de Sevilla «para 
el presente y para el futuro». 
Cerdán pronunció de este 
modo en declaraciones a los 
periodistas antes del inicio del 
pleno de investidura en 
sustitución de Juan Espadas. 
«He venido como secretario de 
Organización del PSOE en 
representación del partido a 
mostrar el apoyo tanto a 
Antonio Muñoz como alcalde, 
aprovechando que hoy es su 
toma de posesión, como a Juan 
Espadas en su salida, porque 
ha hecho una gran labor como 
alcalde y seguro que la labor 
que le espera ahora va a ser 
todavía mucho más intensa y 
emocionante, y será buena 
para Andalucía», dijo. El 
número tres del PSOE federal 
consideró que Muñoz «va a ser 
un magnífico alcalde y va a 
contar con tiempo por delante 
para demostrar la gran labor 
que ya ha hecho como edil».

Ferraz apoya a 
Muñoz como 
candidato de futuro

El traslado de la Gerencia 
de Urbanismo será una de 
las primeras iniciativas 
que liderará Antonio 
Muñoz como alcalde
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S. T. 

SEVILLA 

A dos días de la salida de la Cabalga-
ta de los Reyes Magos, se celebraba 
ayer un momento tradicional como 
es el desayuno que ofrece el Restau-
rante La Raza del Parque María Lui-
sa al cortejo que hará las delicias de 
pequeños y mayores este 5 de enero. 
Sus Majestades degustaron un roscón 
y también confiaron en que la ciudad 
pueda disfrutar de nuevo de un cor-
tejo en la calle tras la paralización por 
la pandemia. 

Tras el cambio de itinerario para 
que discurra sólo por grandes aveni-
das, la única amenaza que se cierne 
en estos momentos sobre la Cabalga-
ta es una probabilidad considerable 
de lluvias.  

El delegado de Gobernación, Juan 
Carlos Cabrera, responsable además 
del área de Fiestas Mayores, expresa-
ba ayer su confianza en que todo sal-
ga bien. «Después del año pasado, he-
mos querido hacer todo lo posible para 
que la ciudad volviera a tener Cabal-
gata de Reyes en 2022. Hemos traba-
jado de la mano del Ateneo con varios 
escenarios encima de la mesa y la si-
tuación sanitaria nos ha llevado a apos-
tar por este modelo de tránsito por 
avenidas anchas. Aun así, quiero ha-

cer un llamamiento a disfrutar de esta 
gran fiesta de la ciudad con pruden-
cia y responsabilidad, manteniendo 
en todo momento la distancia de se-
guridad y la mascarilla». 

Todas estas modificaciones, espe-
cialmente la del recorrido de la Cabal-
gata, obligarán al Ayuntamiento a la 
puesta en marcha de un plan especial 
de movilidad que, además de los cor-
tes de tráfico habituales, incluirá otras 
medidas. Los cortes de tráfico se em-
pezarán a producir en torno al Casco 
Antiguo una hora antes del horario de 
paso previsto por cada punto, por lo 
que se aconseja a residentes y trabaja-
dores que prevean sus desplazamien-
tos con antelación. Las zonas con res-
tricciones se verán afectadas desde una 
hora antes del paso y la apertura al trá-
fico está prevista en torno a 45 minu-
tos después del fin del cortejo, una vez 
finalizadas las labores de limpieza. 

La hora de salida prevista del cor-
tejo real son las 16.30 horas desde la 
Universidad de Sevilla y la llegada a 
las 21.00 horas. Si bien , sobre las 12.00 
horas quedarán cortadas al tráfico las 
calles La Rábida, Palos de la Frontera 
y Avenida de Chile que rodean la zona 
de salida y donde habrá una intensa 
actividad de preparativos. 

En cuanto a las plazas de estacio-

namiento que se encuentran a lo lar-
go del recorrido, el Área de Movilidad 
ya ha señalizado que los vehículos de-
ben ser retirados en La Rábida, María 
de Padilla, Explanada frente a la Uni-
versidad, Calle Torneo desde San Lau-
reano hasta Barqueta (lado junto a las 
viviendas), y Marqués de Paradas. 

Los cruces conflictivos 

Al igual que en los últimos años, y a la 
vista de los buenos resultados obteni-
dos con esta medida, señalan desde el 
Consistorio, el Área de Movilidad con 
la colaboración de Protección Civil del 
Ayuntamiento vuelve a señalizar con 
marcas horizontales los cruces en los 
que se produce una mayor aglomera-
ción de público con el objetivo de me-
jorar la seguridad y el buen discurrir 
de las carrozas, facilitando los giros 
de los vehículos. 

Con el objetivo de facilitar el uso del 
transporte público, Tussam llevará a 
cabo un refuerzo de su servicio tanto 
el día del Heraldo como de la Cabalga-
ta, en las principales líneas radiales y 
transversales a partir de las 15.30 y 
hasta la finalización de su servicio. 
Asimismo, las líneas nocturnas fun-
cionarán con sus refuerzos habitua-
les de víspera de festivo. Del mismo 
modo, Tussam desviará sus líneas en 
función de los cortes de tráfico que se 
vayan realizando. 

En cuanto a Lipasam, pondrá en 
marcha un dispositivo de limpieza con 
con 117 operarios y 45 vehículos para 
dar cobertura tanto al Heraldo como 
a la Cabalgata del Ateneo y las de los 
distritos.

Los Reyes Magos se comen el 
roscón mirando al cielo

∑ El cortejo celebró el 
tradicional desayuno 
con una previsión que 
apunta a lluvias

Tradicional desayuno que ofrece el restaurante La Raza al cortejo de este año  // RAÚL DOBLADO

A partir de las doce de la 
mañana empezarán los 
cortes de tráfico en torno al 
edificio del Rectorado en la 
Universidad de Sevilla
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S. E. 

SEVILLA 

El Servicio Andaluz de Empleo ha re-
suelto hasta el momento de manera 
favorable un total de 28.459 solicitu-
des de incentivos para el mantenimien-
to del empleo de trabajadores afecta-
dos por ERTE, por un importe de 
149.577.707 euros, en el marco de la se-
gunda convocatoria de estas ayudas 
puestas en marcha el pasado mes de 
octubre. En total, se han recibido 34.311 
solicitudes de empresas andaluzas, de 
las que el 83% se han resuelto ya de 
manera favorable, con un importe me-
dio concedido de 5.255,9 euros por so-
licitud. El SAE,  adscrito a la Conseje-
ría de Empleo, Formación y Trabajo 
Autónomo, —cuya titular es Rocío Blan-
co—ha notificado ya el 99% de estas 
solicitudes favorables (28.447 de las 
28.459 concedidas). 

La segunda convocatoria flexibili-
zaba los requisitos para las entidades 
solicitantes para facilitar la participa-
ción del mayor número de empresas 
y trabajadores autónomos y garanti-
zar el sostenimiento del empleo vin-
culado a las mismas. Podían acogerse 
al incentivo las empresas con una plan-
tilla media de hasta 20 trabajadores 
en el último año, con uno o varios cen-
tros de trabajo ubicados en Andalu-
cía, y que desde el 14 de marzo de 2020 
se hubieran acogido a un ERTE de fuer-
za mayor o causas ETOP (Expedien-
tes de Regulación de Empleo por cau-
sas económicas, técnicas, organizati-
vas o de producción), en ambos casos 
relacionadas con la pandemia. Como 
empresas, se incluye a toda entidad, 
independientemente de su forma ju-
rídica, que ejerza una actividad eco-
nómica, incluidas autónomos y enti-
dades sin ánimo de lucro. Estas em-
presas han de tener, al menos, una 
persona trabajadora en alta por cuen-
ta ajena independientemente del por-
centaje de jornada. 

La subvención está ligada a un in-

dicador llamado factor de actividad, 
y en la práctica supone una cuantía de 
505 euros al mes por empleo subven-
cionado durante un máximo de cua-
tro meses. El tope máximo de la ayu-
da alcanza los 30.300 euros. 

El factor de actividad es calculado 
de oficio por el SAE y representa el nú-
mero de trabajadores en alta a jorna-
da completa más la parte proporcio-
nal de jornada de los trabajadores a 
tiempo parcial. Si el factor de activi-
dad es menor o igual a 5 trabajadores 
en alta, la ayuda resultante que reci-
be la empresa corresponde a multipli-
car el 65% de este índice por 2.020 eu-
ros. Si el factor de actividad es mayor 
de 5 trabajadores en alta y hasta 20, 
que es el tope máximo para recibir la 
ayuda, se multiplica el 75% de este ín-
dice por 2.020 euros. 

Las beneficiarias deberán mante-
ner el cien por cien del nivel de empleo 
subvencionado (65% o 75% del factor 
de actividad), al menos cuatro meses, 
desde que se computó el cálculo del 
factor de actividad inicial, y la ayuda 
será compatible con otras de cualquier 
administración para la misma finali-
dad siempre que no supere el coste to-
tal de la actividad subvencionada. 

Esta nueva convocatoria, dotada 
con 165 millones de euros y aún pen-
diente de resolver las últimas solici-
tudes, sucede a una anterior puesta en 
marcha en el mes de abril con un pre-
supuesto concedido de 102,4 millones 
de euros a 26.882 empresas beneficia-
rias, por lo que en total se darán 250 
millones en ayudas. Durante esta pri-
mera convocatoria, los incentivos han 
permitido el mantenimiento del em-
pleo de 102.192 trabajadores andalu-
ces. 

Casi 30.000 empresas 
andaluzas con ERTE 
recibieron ayudas 
para el empleo

∑ Cada compañía recibió 
505 euros por trabajador 
y mes, con un tope 
máximo de 30.300 euros

Rocío Blanco  // RAÚL DOBLADO

En la primera convocatoria 
la Junta ha destinado a 
estas ayudas 102 millones y 
en la segunda (pendiente 
de resolver), 165 millonesD
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Abengoa informó ayer a la Comisión 
Nacional del Mercado de Valores 
(CNMV) que su filial Abener Energía 
alcanzó un acuerdo con Elektrocie-
płownia Stalowa Wola SA (ECSW) en 
Polonia por el que esa compañía se-
miestatal pagará a la multinacional 
sevillana 92,8 millones de euros de 
acuerdo con el laudo del Tribunal de 
Arbitraje de la Cámara de Comercio 
de Polonia del 25 de abril de 2019. Abe-
ner había reclamado a la eléctrica 105 
millones de euros por la resolución in-
debida de un contrato para construir 
una central de ciclo combinado. 

Los 92,8 millones que Abengoa re-
cibirá los destinará Abener a atender 
compromisos comerciales, fiscales, 
contractuales, de asesoría, y otras obli-
gaciones relacionadas con la ejecu-
ción del proyecto objeto del laudo. Una 
vez cumplidas las condiciones inclui-
das en el acuerdo, ambas partes aban-
donarán cualquier reclamación o pro-
cedimiento judicial pendiente o futu-
ro. 

El grupo industrial Abengoa fue se-
leccionado en 2012 por la compañía 
semiestatal polaca Elektrocieplownia 
Stalowa Wola para llevar a cabo la in-
geniería y construcción de la mayor 
planta de ciclo combinado de Polonia, 
con una potencia 450 megavatios, por 
importe de 380 millones de euros. El 
proyecto incluía la ingeniería y cons-

trucción de la planta en un plazo de 
ejecución de 38 meses, así como la ope-
ración y mantenimiento de la turbina 
de gas durante los doce primeros años. 

En 2015, Abener Energía, S.A. ini-
ció un procedimiento arbitral contra 
Elektrocieplownia Stalowa Wola con 
objeto de extender el plazo contrac-
tual de finalización de la obra por cau-
sas de fuerza mayor, así como de re-
clamar importes adicionales a los es-
tipulados en contrato por trabajos 
adicionales y por daños e intereses de 
demora por el retraso en los pagos. 

Retrasos justificados 
En 2016, ECSW comunicó a Abener 
Energía la resolución del contrato de 
construcción de una central de ciclo 
combinado, alegando retraso en la en-
trega de la planta y una serie de in-
cumplimientos técnicos en la ejecu-
ción de los trabajos. Abener Energía. 
contestó rechazando la resolución del 
contrato y la ejecución de los avales, 
alegando que el retraso en la entrega 
de la planta no era imputable a Abe-
ner Energía, ya que el retraso se debía 
a los eventos que estaban fuera de su 
control, a que no existieron incumpli-
mientos técnicos por su parte y a que 
existieron una serie de incumplimien-
tos previos por parte del cliente. 

En 2019 se recibió notificación del 
laudo reconociendo a favor del grupo 
Abengoa por un importe aproximado 
de 77,7 millones de euros, más parte 
de las costas del arbitraje. Dos años 
más tarde, ECSW presentó ante la ju-
risdicción ordinaria demanda de nu-
lidad del laudo y suspensión de la eje-
cución. Finalmente, Abener y ECSW 
han acordado que la segunda pagará 
a la firma española 92,8 millones, de 
acuerdo con el laudo arbitral.

La polaca ECSW 
acepta pagar a 
Abengoa 92 millones

∑ Resolvió en 2016 el 
contrato que tenía con 
la firma española para 
construir una planta

En 2019 un laudo arbitral dio la razón a Abener, filial de Abengoa  // RAÚL DOBLADOD
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Antonio Muñoz muestra el bastón de mando tras ser proclamado nuevo alcalde de Sevilla  // RAÚL DOBLADO

Modernización e  
igualdad, las 
prioridades de Muñoz
El nuevo alcalde asume el cargo en 
sustitución de Juan Espadas señalando 
que su proyecto se extiende hasta 2029 
SEVILLA
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E. M. SEVILLA  

El relevo en la Alcaldía de Sevilla cul-

minado ayer lunes va a conllevar una 

reorganización de la estructura del 

gabinete municipal y un nuevo repar-

to de áreas competenciales que se 

debe concretar, según se apuntaba 

desde fuentes municipales, hoy mis-

mo. Este martes está previsto anun-

ciar, de hecho, esos cambios en el equi-

po de gobierno que va a liderar el so-

cialista Antonio Muñoz, que hasta 

ahora ostentaba tres delegaciones de 

primer orden y que ha previsto, como 

es lógico, dejar alguna para centrar-

se en su labor como alcalde. 

Eso sí, cabe la opción de que Mu-

ñoz se reserve una de esas áreas que 

hasta ahora ha comandado: Hábitat 

Urbano, Cultura y Turismo, aunque 

en el primero de los casos las posibi-

lidades son mucho menores por la 

carga de ese departamento tan im-

portante en la estructura del Ayunta-

miento sevillano. Turismo o, especial-

mente, Cultura sí podrían mantener-

se en manos de Muñoz mientras es 

alcalde en los próximos meses. 

La reorganización del Gobierno lo-

cal conllevará también que conceja-

les como Juan Carlos Cabrera —que 

llegó a ser alcaldable cuando Juan Es-

padas anunció que se marchaba—, 

Sonia Gaya —alcaldesa las dos últi-

mas semanas tras la renuncia de es-

padas y el positivo por Covid de Mu-

ñoz— o Juan Manuel Flores ganen mu-

cho peso en el equipo que va a surgir 

de este cambio de regidor. Este últi-

mo tendrá entre manos dar el empu-

jón definitivo tanto a los planes inte-

grales para zonas desfavorecidas (’con 

necesidad de transformación’) y ter-

minar con la erradicación del pobla-

do chabolista de El Vacie durante el 
año y medio que resta de mandato. 

Para ello, se va a crear una unidad de 

coordinación de esos planes para los 

barrios más pobres, en los que Mu-

ñoz pretende cambiar muchas cosas 

en los próximos meses. 

Otra cuestión esencial en el arran-

que de esta nueva etapa municipal 

será para Muñoz la previsión y la ges-

tión de las fiestas de la primavera, que 

suponen prácticamente el 10% del 

producto interior bruto de la capital 

andaluza y que en los dos últimos 

años no se han podido celebrar por 

la pandemia de Covid. La influencia 

de la sexta ola, que ahora golpea en 

forma de contagios, parece obligar a 

tener en cuenta medidas sanitarias 

importantes para las grandes citas 

de la ciudad y en ello se va a trabajar 

de manera intensa estas semanas.

Hoy se concreta la nueva 
estructura y el reparto de 
áreas del gabinete municipal 
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A.S. SEVILLA  

La Federación Andaluza de Muni-

cipios y Provincias (FAMP) expre-

só ayer su desacuerdo con la «su-

presión» de la figura de los jueces 

de paz en municipios de menos de 

7.000 habitantes conforme al ante-

proyecto de ley al que el Gobierno 

central ha dado el visto bueno ya 

que ello tendría una «afección no-

table en Andalucía» donde la «gran 

mayoría» de municipios son de me-

nos de 7.000 habitantes. 
La medida «podría suponer un 

fuerte varapalo para pueblos que 

recientemente han perdido ofici-

nas bancarias, cajeros automáticos 

y otros servicios similares», según 

ha indicado la FAMP en una nota. 

Para el presidente de esta entidad, 

el socialista Fernando Rodríguez 

Villalobos, «no parece muy razona-

ble aprobar planes y medidas para 

combatir la despoblación y, a su vez, 

legislar para seguir recortando los 

servicios públicos precisamente en 

los municipios más pequeños». 

El órgano municipalista ha inci-

dido en que los jueces de paz pres-

tan un servicio público «muy im-

portante» en los municipios más 

pequeños, de modo que son «nume-

rosos los trámites que realizan» 

como la inscripción de nacimien-

tos, defunciones, matrimonios, cer-

tificados de vida, expedición de li-

bros de familia, capitulaciones, cam-

bios de apellido o expedientes de 

nacionalidad, entre otros. Por ello, 

el presidente de la FAMP ha solici-

tado al Gobierno que «se replantee 

la reforma legislativa en tramita-

ción de forma que se mantenga la 

figura de los jueces de paz que lle-

va implantada casi doscientos años 

en aquellas localidades más peque-

ñas que no cuentan con juzgado de 

primera instancia ni de instruc-

ción».«La reforma del Código Penal 
de 2015 ya recortó las competencias 

y funciones de los Juzgados de Paz 

y ahora el nuevo anteproyecto po-

dría acabar definitivamente con 

esta figura de cercanía y confianza 

para la ciudadanía». 

 Para Rodríguez Villalobos, «la 

posible eliminación de los jueces de 

paz no está justificada desde el pun-

to de vista de la eficacia ni puede 

responder a una cuestión de ahorro 

económico, ya que las asignaciones 

que perciben los jueces de paz no al-

canzan los 4.000 euros anuales». En 

esta línea, ha puntualizado que, «pre-

cisamente, para quienes sí puede 

suponer un ahorro mantener los jue-

ces de paz y el servicio que prestan, 

es para los vecinos de estas locali-

dades más pequeñas».

Los ayuntamientos 
andaluces, contra 
la supresión de los 
jueces de paz que 
plantea el Gobierno

ANTEPROYECTO
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Desmonterado 

Antonio Muñoz hizo ayer el 

paseíllo de alcalde, desmonte-

rado como corresponde a los 

que se estrenan en la plaza. Ha 

pasado de sobresaliente en la 

cuadrilla de Espadas a director 

de lidia, con todo lo que tiene 

de apreturas y de engancho-

nes. Muñoz se descolgó ayer 

con una ristra de planes de 

futuro, pero lo que más le 

aprieta la taleguilla en estos 

momentos es la herencia del 

pasado de su antecesor, que no 

puede ignorar. Suerte y al toro.

Antonio Muñoz 
Alcalde de Sevilla

RAÚL DOBLADO
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Abengoa cobrará un 
laudo de 93 millones de 
una eléctrica polaca 

Abengoa percibirá unos 93 

millones de euros tras alcanzar 

un acuerdo para cerrar la disputa 

que mantenía desde hace años 

con la polaca Elektrocieplownia 

Stalowa Wola (ECSW). 

S. E. MADRID 
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Manuel Ruesga

“Para este proyecto de ciudad que
funcione, que sea inclusiva, que
respire y que logre la recuperación
económica y la generación de em-
pleo nos fijamos un horizonte, un
gran reto de ciudad que nos una,
que nos dé cohesión, que sume es-
fuerzos, que nos genere ambición
y que nos colme de espíritu reivin-
dicativo. En definitiva, un proyec-
to común. Ese horizonte es 2029,
año de la conmemoración del pri-
mer centenario de la Exposición
Iberoamericana de 1929, y que
coincide con el límite que nos mar-
camos en el Plan Estratégico Sevi-
lla 2030”. Estos son los plazos que
se ha marcado el socialista Anto-
nio Muñoz tras asumir la Alcaldía
con los votos de sus concejales y
asegurar que se va a “dejar la piel”
en esta nueva tarea y que su obje-
tivo es “relanzar” la ciudad con la
gestión y la reivindicación de re-
cursos como claves de su proyecto.

El nuevo alcalde se ha marcado
el centenario de la Exposición Ibe-
roamericana del 29 como horizon-
te temporal para completar la
transformación de la ciudad, ten-

dió la mano a la oposición y dijo
que espera contar con la “complici-
dad” del Gobierno andaluz y del
Ejecutivo central. Muñoz ha aso-
ciado a esta efeméride varios pro-
yectos claves, como una estrategia
de rehabilitación del patrimonio
en el entorno que en su día acogie-
ra la Expo de 1929, completar el
desarrollo de la ciudad hacia el sur
con el distrito portuario, con la
transformación de Reina Merce-
des y la Avenida de Las Razas, y
culminar la inversión en la fábrica
de tabacos de Los Remedios.

Con el objetivo de conferir real-
ce a esta conmemoración, “es mi
intención implicar a todas las ad-
ministraciones a través de un Con-

sorcio que voy a proponer al Go-
bierno central y autonómico”, pro-
pondrá que se celebre en Sevilla
una Cumbre Iberoamericana y
planteará al Estado que Sevilla sea
sede del Museo de América.

Muñoz ha garantizado la conti-
nuidad en la gestión del gobierno
municipal que presidió durante al-
go más de seis años Juan Espadas,
aunque aseguró ser consciente de
que hay que darle un “apretón” a la
gestión porque “nunca todo es per-
fecto”. En su discurso de investidu-
ra, marcó cuatro prioridades para
lo que resta de mandato munici-
pal, pero con una proyección has-
ta el 2029: una ciudad que funcio-
ne y que haya completado la mejo-
ra de sus servicios públicos, que
haya transformado los barrios
desfavorecidos, que haya ejecuta-
do las infraestructuras e inversio-
nes de movilidad proyectadas, y
que la innovación y el emprendi-
miento tengan un peso específico.

Como prioridades, señaló que
quiere ser el alcalde de esa Sevilla

Muñoz asume la Alcaldía
fijando el 2029 “como
la Sevilla del futuro”

La oposición exigió ayer al nuevo
alcalde, Antonio Muñoz, que sea
reivindicativo ante las adminis-
traciones para exigir las infraes-
tructuras y recursos con los que
abordar los problemas de desi-
gualdad que existen en seis ba-
rrios de la ciudad que estén en-
tre los quince más pobres de Es-
paña. En el Pleno de Investidu-
ra, los partidos de la derecha

Presidencia de la Junta de An-
dalucía. En esta línea, el porta-
voz de Cs, Álvaro Pimentel,
apuntó al primer edil socialista
que hereda una ciudad “llena de
mugre” que lidera el “vergon-
zante ranking” de los barrios
más pobres de España. Por eso,
le instó a “patearse los barrios.
No apueste por el continuismo.
Reivindique”. Esta “preocupa-
ción” ante la posibilidad de que
el mandato de Muñoz sea “con-
tinuista” también la expresó la
portavoz de Vox, Cristina Peláez,
en su intervención.

coincidieron en recordar a Muñoz
que “hereda” una ciudad “sucia,
insegura, degradada y caótica”.
Así se expresó el portavoz del PP,
Juan de la Rosa, para el que Sevi-
lla “no puede perder ni un día
más”, afeando nuevamente el pro-
ceso de relevo en la Alcaldía co-
mo consecuencia de la salida de
Juan Espadas para centrarse en
su carrera como candidato a la

La derecha recuerda que “hereda”
una ciudad “sucia e insegura”

El ex alcalde de Sevilla y secre-
tario general del PSOE-A, Juan
Espadas, deseó ayer “la mejor
de las suertes” a su sucesor al
frente de la Alcaldía de Sevilla,
Antonio Muñoz, de quien dijo que
“no sólo va a rematar la faena”
en este mandato, sino que tiene
“perfectamente claras” las prio-
ridades para el futuro. En decla-
raciones a los periodistas, el
también candidato a la Presi-
dencia de la Junta de Andalucía

y senador por designación auto-
nómica recordó que Muñoz y él
diseñaron juntos hace años el
modelo de ciudad que querían
impulsar desde el gobierno mu-
nicipal y tuvieron “claro” cómo
proyectar la ciudad “fuera de la
misma. Sabíamos que debíamos
acometer grandes transforma-
ciones y (Muñoz) no sólo va a re-
matar la faena en este mandato,
sino que tiene perfectamente
claras las prioridades del pro-
yecto de ciudad para liderarlo en
el futuro”. El dirigente socialista
andaluz confió en que lo vecinos
de Sevilla “sigan confiando en
este proyecto”.

Espadas apunta que el alcalde va a
“rematar la faena” y “liderar el futuro”

El Salón Colón repleto de concejales e invitados.

Abrazo entre Muñoz y Espadas.

Planteará al Estado
que Sevilla sea
sede del Museo
de América

● El socialista desglosa que las claves de su gobierno serán la gestión
y la reivindicación ● Exige al Gobierno y a la Junta “presupuesto,
plazos y calendario” para las grandes infraestructuras pendientes

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 3

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 04/01/2022

 España

 21 425 EUR (24,334 USD)

 451,50 cm² (72,4%)

 3243 EUR (3683 USD) 

que mira al futuro “con luces lar-
gas” y con ambición, para lo que
trabajará junto a su equipo en tor-
no a cuatro ejes: una ciudad que
funcione, una ciudad que respire,
una ciudad que sea inclusiva y
una ciudad que desarrolle un nue-
vo modelo económico. “Tengo
dos ideas con fuerza que son mi
compromiso personal y político.
La primera, gestión para mejorar
los servicios públicos, gestión pa-
ra impulsar proyectos transforma-
dores y gestión para que la ciudad
pueda avanzar con un modelo de
futuro. Y la segunda, reivindica-
ción para resolver asignaturas
pendientes históricas, reivindica-
ción para que todas las adminis-

traciones públicas eleven su com-
promiso de ciudad y reivindica-
ción para que alcancemos el nivel
que merece la cuarta ciudad de
España y la capital de Andalucía”,
comentó Muñoz en el acto solem-
ne de toma de posesión.

El primer edil anunció el diseño
de un nuevo modelo de coordina-
ción para las actuaciones en los ba-
rrios que identifique, ordene, eje-
cute y evalúe las intervenciones
necesarias en cada uno de ellos,
así como el impulso de un Plan Se-
villa Digital 2030 que culmine el
proceso de transformación digital
en el Ayuntamiento.

Su primera reclamación: una
mejora de la financiación local y
exigir al Gobierno central y a la
Junta de Andalucía que los recur-
sos de los ayuntamientos dejen de
ser insuficientes para hacer frente
a los servicios que demanda la po-
blación. “Necesitamos un sistema
de financiación y un marco de
competencias justo; el marco legal
vigente está obsoleto e impide que

se puedan desarrollar políticas
ambiciosas y ejecutar medidas
acordes con un modelo de política
social y justa”. Al Gobierno y a la
Junta les reclamó también los
grandes proyectos de infraestruc-
turas pendientes: “Llevamos de-
masiado tiempo hablando de pro-
yectos. Ya está bien”.

“Les puedo asegurar que a mí
no me va a temblar la voz a la ho-
ra de proclamar que quiero ha-
cer de Sevilla una ciudad femi-
nista, inclusiva y referente del
respeto a la diversidad”. Aunque
proclamó que Sevilla “mira al
futuro”, el nuevo alcalde de la
ciudad aseguró que las tradicio-
nes están “blindadas”.Amelia Hernández jura su cargo como nueva concejal del Partido Socialista.

Medejaré la piel
en este nueva
tarea conel
objetivo de

relanzarSevilla”

Llevamos
demasiado tiempo
hablandode
proyectos.
Yaestábien”

Nomevaa
temblar la voza la
horadeproclamar
quequiero una
ciudad inclusiva”

Sevillamiraal
futuro, pero las
tradicionesde la
ciudadestán
blindadas”

REPORTAJE GRÁFICO: ANTONIO PIZARRO

Antonio Muñoz levanta el bastón de mando tras ser elegido alcalde.

Señala que quiere ser
alcalde de una Sevilla
quemire al futuro
“con luces largas”

Asegura que hay que
darle un “apretón” a la
gestión porque “nunca
todo es perfecto”
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A. Estrella Yáñez

A modo de carta conjunta del
sector agrario andaluz para los
Reyes Magos hemos recogido en
este sondeo los deseos de las or-
ganizaciones agrarias, coopera-
tivas, regantes y el sector ecoló-
gico para este año que comien-
za. Pero su horizonte se muestra
turbio, empañado por unos pro-
blemas que no sólo vienen
arrastrando desde hace años, si-
no que además se están agra-
vando: elevados costes de los
insumos, problemas con la dis-
tribución en la cadena alimen-
taria, las importaciones de ter-
ceros países, la reforma de la
PAC y para colmo, la sequía.

Ricardo Serra Arias, presiden-
te de Asaja-Sevilla y Asaja-Anda-
lucía valora que en su momento,
“quedó demostrado que éramos
un sector esencial para la socie-
dad, pero los principales proble-
mas de carácter estructural para
el campo no solo no se han solu-
cionado, sino que han empeora-
do” y a los problemas antes men-
cionados añade una alta fiscali-
dad, una persecución continua
en materia laboral y muchos pro-
blemas de mano de obra.

Respecto a la Reforma de la
PAC, Serra señala que necesita

“muchas correcciones de fondo
para no perjudicar de manera
grave a los agricultores y gana-
deros de Andalucía”. En su opi-
nión, la única esperanza es que
el Ministro de Agricultura deje
de hacer oídos sordos a las de-
mandas que, de manera unáni-
me, le ha presentado la Junta de
Andalucía unida a todo el sector
agrario andaluz en representa-
ción de todos los agricultores y
ganaderos de la región. “Nues-
tras peticiones son bastantes ra-
zonables, y no difíciles de acep-
tar siempre que el planteamien-
to de la reforma de la PAC por
parte del Ministerio prime los
criterios agronómicos sobre los
de carácter ideológico”, añade.

Sobre la sequía el presidente de
Asaja Andalucía reflexiona y opi-

na que deberíamos preguntarnos
“qué se ha hecho desde la última
sequía para evitar los problemas
que de nuevo tenemos, qué se ha
hecho para mejorar nuestra capa-
cidad de almacenamiento de agua
y la mejora de infraestructuras hi-
dráulicas pendientes”.

Para el secretario general de
COAG Andalucía, Miguel López,
el año empieza igual que termi-
nó el anterior: con una llamada
a la lucha por todos los proble-
mas generales que atenazan al
sector en un triste escenario de
sequía. “Empezamos 2022 -se-
ñala- luchando en unidad de
acción y con fechas ya previstas
para hacer un paro agrario (19,
20 y 21 de enero) y manifesta-
ción en Sevilla. Y haremos lo
que haga falta, continuaremos a
todos los niveles”. “Estamos pe-
or porque la crisis se ha agrava-
do. Los ruinosos precios en ori-
gen no se han resuelto y a eso se
ha sumado una brutal subida de
costes de producción, en más de
un 30% de media, sin olvidar el
descontrol absoluto de las im-
portaciones”, explica.

A la PAC le pide “un plantea-
miento que mantenga el tejido
productivo y el equilibrio terri-
torial, que no se haga daño a las
más de 125.000 explotaciones
agrarias de Andalucía, que los
ecoesquemas se planteen en
función de las regiones para no
marginar a ningún agricultor o
ganadero que quiera hacer polí-
tica medioambiental y que no se
permita el acceso de los merca-
dos financieros a los presupues-
tos de la PAC”.

El secretario general de UPA
Andalucía, Cristóbal Cano,
coincide en que “cerramos el
año 2021 peor de lo que estába-
mos” por los motivos antes cita-
dos, aunque piensa que hay ra-
zones para la esperanza. “Atra-
vesamos –dice– un periodo

complicado de sequía, pero por
delante tenemos la renovación
del Plan Hidrológico del Gua-
dalquivir, que debe eliminar de-
finitivamente las enormes dife-
rencias existentes entre regan-
tes y territorios de la misma
cuenca”.

“Además, creemos que la PAC,
si finalmente se reparte con
unos criterios más sociales y
justos, debe traer una oportuni-
dad para el sector agrícola y ga-
nadero. Y la Ley de la Cadena
tiene que suponer también un
antes y un después para noso-
tros”. “Por lo tanto, sí creemos
que hay motivos para la espe-
ranza, aunque la situación de la
que partimos es bastante com-
plicada”, agrega.

Para este año que acaba de co-
menzar, el secretario general de
UPA pide “que el Plan Estratégi-
co remitido por España y que
ahora tiene que aprobar Bruse-
las, en el primer semestre de
2022, recoja todas las particula-
ridades de las explotaciones fa-
miliares y profesionales de An-
dalucía, el modelo mayoritario
de nuestra tierra. Un plan que
debe reforzar el apoyo a esa ti-
pología de agricultura para que
no ocurra lo mismo que ya suce-
diera en 2014 con la PAC que es-
tamos padeciendo desde enton-

◗ DESEOS PARA EL AÑO NUEVO Y BALANCE DE 2021

● Los productores comienzan el año convencidos de la necesidad demantener lasmovilizaciones● Se sienten

amenazados por los precios de los insumos, la PAC, la cadena alimentaria y las importaciones de terceros países

ARCHIVO

Unamarcha de agricultores pasa ante unos cajones de tomates que arden en la calzada en elmarco de las protestas que realiza el sector en los últimos años, interrumpidas sólo por la pandemia.

Asaja se pregunta
¿qué se ha hecho
desde la última sequía
para evitar problemas?

Los Next Generation,
opción paramodernizar
las infraestructuras
hidráulicas

El campo está que arde
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ces, que esquilmó de recursos
precisamente a ese modelo de
explotación, pequeña y media-
na, familiar y profesional. Y eso
no puede volver a repetirse”.

Jaime Martínez-Conradi Ála-
mo, director gerente de Coope-
rativas Agro-alimentarias de
Andalucía, pide para 2022, que
el Ministerio de Agricultura re-
capacite sobre el Plan Estratégi-
co que ha diseñado para aplicar
la PAC, pues considera que la re-
ducción de regiones propuesta
y el modelo de ecoesquemas
planteado en la hoja de ruta de
Luis Planas, van a traducirse en
grandes pérdidas para el terri-
torio andaluz, principal región
productiva de España. Según
sus cálculos, el 52% de los bene-
ficiarios andaluces pierden en-
tre un 10 y un 50% de lo que
perciben. En números redon-
dos, hasta 230 millones de eu-
ros.

Coincide en que el sector
agroalimentario va a peor.
“Agricultores y ganaderos
arrastramos problemas desde
antes de la pandemia, motivo
por el que iniciamos moviliza-
ciones en 2019 y que, ante la
irrupción del Covid-19, frena-
mos por responsabilidad en
marzo de 2020”.

Opina que las leyes que se
aprueban son de todo menos fa-
vorables a nuestra competitivi-
dad: “En vez de impulsar medi-
das fiscales que permitan a los
productores nacionales mante-
ner su rentabilidad y seguir ex-
portando la calidad de la pro-

ducción agroalimentaria nacio-
nal, España aprueba una ley co-
mo la de la Cadena Alimentaria
que de no definirse bien provo-
cará grandes perjuicios a las co-
operativas, motor económico
del entorno rural”.

A favor de las movilizaciones,
Martínez-Conradi Álamo se
muestra partidario de conti-
nuar con el calendario de pro-
testas. “Cerramos un 2021 al
borde del precipicio. Por ello, -
dice- nos vemos en la obligación
de salir a la calle porque de se-
guir así, tendremos serios pro-
blemas para mantener la exce-
lencia de un sistema agroali-
mentario como el español.

En cuanto a la sequía explica
que necesitamos infraestructu-
ras que garanticen un reparto
eficiente del agua, pero la com-
plejidad y la duración de estas
obras son el principal handicap.
“Y, lamentablemente, ningún
gobierno quiere poner la piedra
para que otro se lleve la gloria.
Ahora tenemos la oportunidad
de impulsar estas infraestructu-

ras con los fondos Next Genera-
tion y esperamos que nuestros
responsables políticos sepan ver
el beneficio que reportará a la
sociedad”, agrega.

José Manuel Cepeda, presi-
dente de Feragua, pide a la nue-
va PAC “sobre todo mas simpli-
ficación en la tramitación, pues
cada año que pasa, las solicitu-
des de ayuda de la PAC se hacen
más complejas y enrevesadas”.

Admite que 2021 tampoco fue
un año bueno en el regadío an-
daluz, “principalmente por la
falta de agua y la disminución de
producción que ello produjo,
acompañado de unos altísimos
costes de los medios de produc-
ción, especialmente de los costes
energéticos, de fertilizantes, de
fitosanitarios y de semillas, que
pone a las explotaciones de rie-
go en condiciones de escasa o
nula rentabilidad económica”,
por lo que pide para este año la
condonación de cánones y tari-
fas de 2021, al ser un año agríco-
la malo, entre otras cuestiones.

José Manuel Cepeda lanza un
mensaje de ánimo: “No hay que
perder nuca la esperanza de que
llueva y pueda solventarse la
crítica situación en la que se en-
cuentra a corto plazo el regadío
andaluz. Asimismo, tenemos es-
peranza en que los planes hidro-
lógicos que se aprobarán este
año, supongan una mejora a
medio y largo plazo de la garan-
tía y disponibilidad del agua pa-
ra todo el regadío andaluz”.
También expresó su confianza
en que los suministros de rega-
dío puedan cambiar la potencia
eléctrica contratada dos veces
al año.

Sobre la sequía el presidente
de Ecovalia, Álvaro Barrera, re-
comienda empezar a priorizar y
ver los destinos del agua para
futuro. Propone la no contami-
nación de acuíferos, más inver-
sión en agua de cultivos sosteni-
bles y, por supuesto, no hipote-
car las producciones futuras. Se
enorgullece al afirmar que las
producciones ecológicas están
en primera línea de salida en la
priorización de esas dotaciones
de agua.

Pide a la PAC en este año 2022
que acaba de comenzar “que sea
el instrumento necesario para
llevar a cabo las directrices de la
Comisión Europea y se puedan
conseguir los objetivos del Pac-
to Verde Europeo”.

Respecto a la política comuni-
taria destaca el esfuerzo con-
junto que ha hecho el Gobierno
andaluz con el sector y los pro-
ductores ecológicos llevando a
que la producción ecológica pa-
ra el próximo marco de la PAC se
quede en el Pilar 2, tanto en
mantenimiento como en con-
versión, garantizando las pro-
ducciones ecológicas futuras. Y
tenemos la esperanza de que se
tengan los fondos suficientes
para poder desarrollar este sec-
tor.

Barrera reflexiona sobre la

pandemia y confiesa que una de
las pocas cosas buenas que ha
traído “es destacar lo esencial
que son los agricultores y los ga-
naderos para los ciudadanos y
conectar a unos con otros”.
“Hay motivos de esperanza si
conseguimos aunar el trabajo
por un bien común. Tenemos
que trabajar por un mundo me-
jor que, obviamente, a medio y
largo plazo, revertirá en toda la
sociedad”, concluye el presi-
dente de Ecovalia.

La consejera de Agricultura,
Carmen Crespo, espera que la
nueva PAC “sea buena para An-
dalucía porque siendo buena pa-
ra esta región lo es para el con-
junto de España. No podemos ob-
viar lo que representa la agricul-
tura andaluza y no podemos de-
jar que ningún sector pueda ver-
se perjudicado por la nueva polí-
tica agraria”. “Confiamos –aña-
de– en que nuestras alegaciones
sean tenidas en cuenta porque de
lo contrario más de la mitad de
los agricultores andaluces saldrá
perdiendo con la PAC que plan-
tea el Gobierno”.

De lo positivo que nos dejó el
pasado año 2021, la consejera
destaca que el precio del aceite
pueda estar en relación al es-
fuerzo que realizan los agricul-
tores y productores o que se re-
suelvan favorablemente los pro-
blemas de los aranceles. “Pero
creo –comenta– que por encima
de todo hay que traerse a 2022
el comportamiento ejemplar del
sector agroalimentario andaluz
en todo lo que ha sido la crisis

sanitaria y como sigue siendo el
motor de la economía con unos
resultados espectaculares, en
producción o en exportación,
donde se siguen batiendo ré-
cords”.

Sobre la sequía indica que
“los Fondos Next Generation
son sin duda una oportunidad
única para resolver algunas de
las grandes asignaturas pen-
dientes para las infraestructu-
ras hidráulicas que necesita-
mos”.

El Gobierno de España debe-
ría ver, como lo vemos nosotros
y lo ve el sector, esas grandes
posibilidades que suponen estos
fondos ya que esta oportunidad,
que como digo es histórica, de-
be dar respuesta a cuestiones
tales como Rules, Siles, Puente
de San Silvestre, Presa de Alco-
lea, Desaladoras de Almería, las
obras para el riego del Genil-Ca-
bra... infraestructuras que son
reivindicaciones de una gran
trascendencia para el desarro-
llo de muchos territorios de An-
dalucía.

LOS PROTAGONISTAS

5

Carmen Crespo
CONSEJERA AGRICULTURA

“Confiamosenque
nuestrasalegaciones
a laPACsean tenidas
encuenta”

JaimeMartínez-Conradi
COOPERATIVAS AGRO-ALIMENTARIAS

“Cerramos 2021 al
borde del precipicio
y tendremos que
salir a la calle”

José Manuel Cepeda
FERAGUA

“Pedimos la
condonación de
cánones y tarifas
de riego de 2021”

Álvaro Barrera
ECOVALIA

“Hay motivos para
la esperanza si
trabajamos juntos
por un bien común”

Cristóbal Cano
UPA ANDALUCÍA

“La Ley de la
Cadena tiene que
suponer un antes
y un después”

Ricardo Serra
ASAJA ANDALUCÍA

“La PAC debe primar
planteamientos
agronómicos, no
ideológicos”

Miguel López Sierra
COAG ANDALUCÍA

“Continuaremos
la lucha a todos
los niveles: haremos
lo que haga falta”

Cooperativas Agro-
alimentarias considera
que las leyes lastran
la competitividad

Los productores
confían en que la
nueva PAC no merme
los fondos regionales
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LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 Reunión del comité de expertos

Tomás Monago MÁLAGA

Pese a la alta contagiosidad de la
variante Ómicron y el récord ab-
soluto de contagios de los últi-
mos tres días la Junta de Anda-
lucía ha decidido mantener el
status quo actual, es decir, la au-
sencia total de restricciones, y
ha anunciado medidas para re-
ducir la presión a la que están so-
metidos actualmente los centros
de salud de la región.

Entre ellas se encuentra la rea-
lización de pruebas diagnósticas
y seguimiento estrecho única-
mente a las personas con sinto-
matología grave, pertenezcan a
colectivos vulnerables, ejerzan
de cuidadores o sean trabajado-
res sanitarios. En los casos asin-
tomáticos o con sintomatología
leve no habrá, pues, seguimiento
clínico ni a los afectados ni a los
contactos estrechos, salvo que

“tengan mayor riesgo de infec-
ción o de presentar cuadros gra-
ves, especialmente personas vul-
nerables y personas que les atien-
den y personal sanitario y socio-
sanitario”, indica la Junta. Ade-
más en los casos de sospecha,
tanto con test como sin él, el afec-
tado deberá guardar aislamiento
y será él el encargado de avisar a
los contactos estrechos.

Para identificar a los colectivos
vulnerables, la Junta ha cambia-
do el formulario de Salud Res-
ponde destinado a personas con
test de autodiagnóstico positivo
Y por otro, la aplicación ofrece la
posibilidad de solicitar la baja la-
boral directamente a través de la
app. “Lo que intentamos con esto
–dijo ayer el consejero de Salud y
Familias, Jesús Aguirre, tras la
reunión del comité de expertos-
es quitar presión a la atención
primaria; quitamos toda la pre-

sión que no es asistencia, como
puedan ser pruebas diagnósticas
y bajas”.

En cuanto al tiempo de aisla-
miento, en los casos confirmados
que sean asintomáticos y sinto-
máticos leves se aconsejan siete

días, los últimos tres sin sínto-
mas.Para las personas inmuno-
deprimidas o con patologías gra-
ves el confinamiento es de 21 dí-
as y para los sanitarios de siete,
aunque deberán hacerse una
prueba de antígenos antes de su
incorporación al trabajo.

Para contactos estrechos vacu-
nados, no habrá cuarentena (sal-
vo en personas vulnerables),
aunque deberán reducir su acti-
vidad a lo estrictamente esencial,
reducir las interacciones sociales
y llevar mascarilla siempre du-
rante diez días. Para los no vacu-
nados o sin la pauta completa se
prescriben siete días de cuarente-
na, reducción de interacciones
sociales y baja laboral.

Tras la reunión del comité de
expertos celebrada ayer en Mála-
ga, el consejero de Salud y Fami-
lias informó además de que úni-
camente se pedirá al Tribunal Su-
perior de Justicia de Andalucía
(TSJA) la extensión del requisito
del pasaporte Covid para entrar
en hospitales, residencias y re-
cintos de hostelería y ocio noc-
turno hasta el 31 de enero (el pla-
zo actual de vigencia expira el día
15). También se mantendrán los

niveles de alerta 1 en Huelva, Al-
mería, Granada y Jaén y el 2 en
Málaga, Córdoba y Sevilla hasta
el último día de este mes. Ningu-
no de estos dos niveles lleva apa-
rejados medidas coercitivas, más
allá de la petición del certificado
Covid.

Además, ante la reunión de
hoy de los consejos interterrito-
riales de Salud y Educación para
abordar la vuelta a las aulas,
Aguirre aseguró que la Junta de
Andalucía apuesta por la presen-
cialidad. “No será necesaria la
cuarentena de aulas completas
(tanto en primaria y secundaria
como en el ámbito universitario).
Ante cualquier brote o caso posi-
tivo se actuará en consecuencia,
con aislamientos, seguimientos,
test y en coordinación con la en-
fermera escolar de referencia y el
centro de salud”.

El consejero explicó que a nivel
general no se van aplicar restric-
ciones porque, aunque los conta-
gios están en máximos (el 80%
de los casos están causados por
Ómicron), el nivel de presión
hospitalaria es asumible y “está
muy por debajo del resto de co-
munidades”. A día de hoy, hay
1.179 hospitalizados en la región
(265 en Málaga) y 194 en UCI
(48 en Málaga). En cualquier ca-
so, destaca que la presión hospi-
talaria actual está “muy por de-
bajo” de la media de 2018 y 2019,
años con una alta incidencia de
gripe.

El SAS sólo hará test PCR
en casos graves y de riesgo

Pedirá al TSJAextender
el certificadoCovid en
bares y ocio nocturno
hasta el 31 de enero

● No realizará seguimiento clínico de asintomáticos y sintomáticos
leves, que serán los encargados de informar a sus contactos estrechos

JAVIER ALBIÑANA

Reunión del comité de expertos de la Junta de Andalucía, presidida por el jefe del Ejecutivo andaluz, Juanma Moreno
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Cristina Valdivieso

Sara y el pequeño de sus tres hi-
jos han pasado Nochebuena,
Navidad, Nochevieja y Año Nue-
vo confinados. Tanto ella como
su hijo el menor dieron positivo
en Covid-19 en días sucesivos
desde el pasado 24 de diciembre
y han tenido síntomas. Dolor de
garganta y de cabeza, tos y una
especie de catarro, pero muy le-
ve. Si no los hubieran tenido po-
drían haber salido a los siete dí-
as desde que recibieron el diag-
nóstico, tal y como marca el úl-
timo cambio del protocolo de
cuarentenas. Sin embargo, no
fue hasta ayer, cuando la madre
pudo finalizar su aislamiento; el
pequeño, que dio positivo más
tarde, tendrá que esperar hasta
después de Reyes.

Son algunos de los más de
35.000 sevillanos que han ini-
ciado el 2022 en aislamiento
por contagio y que se han ido su-
mando a la lista de positivos
desde la pasada Nochebuena.
Hasta ayer 3 de enero, primer
día del año de actualización de
datos por parte de la Consejería

de Salud y Familias, eran, en
concreto, 35.585 las infecciones
activas registradas en Sevilla.
Son el 0,18% de la población to-
tal de los 107 municipios que in-
tegran la provincia, pero repre-
sentan la cifra más alta de con-
tagios desde el inicio de la pan-
demia. También lo es el número
de positivos notificados ayer en
el último balance Covid de la
Junta, más de 8.500 nuevos ca-
sos, pero con la salvedad de que
contabiliza tres jornadas (el úl-
timo día de 2021 y los dos pri-
meros de 2022).

En cualquier caso, los prime-
ros días del nuevo año no dan
lugar a sorpresa. Como cabía
esperar, la resaca de Nochevie-
ja y el primer fin de semana de
2022 ha prolongado los regis-
tros negativos de la pandemia
del coronavirus en Sevilla. Des-
de hace algunas jornadas, la
pandemia marca cada día un
nuevo máximo total de casos
cuando aún no se ha alcanzado
el pico de la sexta ola marcada
por la variante ómicrom. Y
tampoco parece que esté ya
cerca, a tenor de los últimos da-

tos. En las últimas 72 horas el
virus ha dejado en la provincia
8.504 contagios, la cifra más
alta en toda Andalucía, que ha-
ce una media de 2.800 por día.

También deja este último
parte publicado por la Junta,
en lo que es la cara más triste
de la crisis sanitaria, dos nue-
vos fallecimientos (no todos
tienen que haberse producido
en las últimas 72 horas), que
elevan la cifra hasta los 2.376
desde marzo de 2020 por culpa
del Covid-19. Por contra, y en

el terreno más positivo de la
evolución pandémica, las ci-
fras destacan que han supera-
do la enfermedad en el mismo
periodo de tiempo un total de
711 sevillanos, elevándose el
total de recuperados por enci-
ma de los 180.000.

Con todo, los datos del pri-
mer balance del nuevo año se
reflejan moderadamente en la
presión asistencial que, conver-
tida en el factor clave en estos
momentos de la pandemia, ha
registrado apenas nueve nue-
vos ingresos desde la pasada
Nochevieja, de las que ninguno
ha requerido pasar al área de
críticos por su delicado estado
de salud. Esto se traduce en un
total de 285 hospitalizaciones
y 42 ingresos en UCI. El vier-
nes, en la última actualización
del año 2021, había 265 sevilla-
nos hospitalizados, 39 de ellos
en la Unidad de Cuidados In-
tensivos (UCI).

LA PANDEMIA

EN LA PROVINCIA

En un análisis más pormenori-
zado por distritos sanitarios,

como se ha podido observar en
las última dos semanas, el Alja-
rafe es el que soporta una ma-
yor incidencia acumulada a 14
días en esta fase de la pande-
mia con 1.621,5 casos por
100.000 habitantes. Por detrás
quedan la capital y la zona Este
de la provincia, también por
encima de la media provincial,
que se quedó ayer en 1.424,1, y
que cuentan con tasas de
1.509,6 y 1.446,9, respectiva-
mente. Ya por debajo de esa
media se sitúan el distrito Nor-
te (1.262,1) y el Sur (1.200,2).

Por municipios, apenas 26 de
los 107 que componen la pro-
vincia, están por debajo de los
1.000 casos de incidencia, y so-
lo uno, El Madroño, tiene su ta-
sa a cero tras no haber sumado
contagio alguno en los últimos
14 días. Por el contrario, Alanís
se sitúa con la mayor tasa de
contagio a inicios de 2022 con
una IA14 superior a los 3.000
casos (3.223,9). Eso sí, con una
población que ronda los 1.700
habitantes, la actual incidencia
se traduce en un total de 55
afectados.

Más de 35.000 sevillanos inician
el nuevo año aislados por contagio

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Ambiente en las calles del centro de Sevilla durante los días previos a la noche de Fin de Año.

La tasa de incidencia
sigue sin tocar techo,
al borde de los 1.500
casos por cienmil

La presión hospitalaria
aumenta en 20
pacientes en las
últimas 72 horas

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 La evolución de la sexta ola

Ya son dos los
municipios que no
tendrán Cabalgata

Si primero fue Aznalcóllar, aho-
ra es La Puebla de Cazalla la
que anuncia la suspensión de su
Cabalgata de ReyesMagos el
próximo día 5 de enero por la al-
ta incidencia de Covid en el mu-
nicipio. La decisión de “aplazar”
la salida del Cortejo Real fue co-
municada ayer por el Ayunta-
miento de la localidad, goberna-
do por Antonio Martín Melero,
que comunicó que el acto con el
que se pone fin a las fiestas na-
videñas se celebrará “un poco
más tarde”, a tenor de los
2.003,29 casos confirmados de
contagio por cada 100.000 habi-
tantes en los últimos 14 días
con los que cuenta el municipio,
sin que por el momento se ha-
yan confirmado nuevas fechas.
La provincia se pierde así una de
las Cabalgatasmás peculiares
ya que se celebra a las 12:00
del 5 de enero y no por la tarde
bajo la premisa de que antigua-
mente los Duques de Osuna vi-
sitaban la localidad cargados
con juguetes por lamañana.

● La provincia arranca el 2022 con la cifra más alta de personas infectadas desde el
comienzo de la pandemia ●Salud comunica otros 8.504 positivos más desde Nochevieja
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R. S.

La Consejería de Transforma-
ción Económica, Industria, Co-
nocimiento y Universidades ha
aprobado incentivar con 20,7
millones de euros la puesta en
marcha de 474 proyectos de em-
presas sevillanas a través del
Programa para el Desarrollo In-
dustrial, la Mejora de la Compe-
titividad, la Transformación Di-
gital y la Creación de Empleo,
cofinanciado con Fondos Feder,
y gestionado por la Agencia de
Innovación y Desarrollo de An-
dalucía IDEA.

Estos proyectos comprome-
ten una inversión subvenciona-
ble de 54,8 millones, la crea-
ción de 260 empleos y el mante-
nimiento de 2.851, según ha in-
formado la Consejería en un co-
municado.

Este programa de subvencio-
nes, cofinanciado con Fondos
Feder, apoya, según ha agrega-
do la Junta, “la creación de em-
presas, la mejora de la competi-
tividad, la generación de em-
pleo, la implantación de servi-
cios avanzados y la transforma-
ción digital de las pymes”.

También ha añadido que el
63,2% de las ayudas aprobadas
se destina a la mejora de la com-
petitividad del tejido empresa-
rial, concretamente a la puesta
en marcha de 103 proyectos que
movilizan una inversión de 38,5
millones de euros, la creación
de 197 empleos y el manteni-
miento de 2.742.

El resto del incentivo se repar-
te entre proyectos de creación
de actividad económica –2,4
millones de euros para 26 pro-
yectos, que presentan una in-

versión de 5,8 millones de eu-
ros, la creación de 63 empleos y
el mantenimiento de 109–, pro-
yectos de Transformación digi-
tal de las pymes –4,3 millones
para el desarrollo de 258 pro-
yectos que comprometen una
inversión de 8,8 millones de eu-
ros– y proyectos de Servicios
avanzados –87 proyectos para
los que se han aprobado incen-
tivos por valor de 838.118,9 eu-
ros, que conllevan una inver-
sión de 1,6 millones de euros–.

En el conjunto andaluz, la
Consejería ha aprobado incenti-
var con 144,69 millones la pues-
ta en marcha de 2.294 proyec-
tos de empresas andaluzas a tra-
vés del citado Programa. Esas
iniciativas comprometen una
inversión subvencionable de
390,18 millones, la creación de
1.321 empleos y el manteni-
miento de 14.087.

Estos datos se han dado a cono-
cer durante la última reunión de
diciembre del Consejo Rector de
IDEA, durante la cual se han apro-
bado además incentivos para dos
nuevos proyectos.

Así, Bioenergía La Campiña,
(Biocam) se dedica al tratamiento
de residuos provenientes funda-
mentalmente de productos dese-
chados de la industria agroali-
mentaria –materia prima o semie-
laborados–, así como del sector
agrícola y ganadero. La empresa
implantará en Carmona un proce-
so para obtener biogás y digestato.

Biocam “se propone aprove-
char este producto, considerado
en muchas ocasiones como un re-
siduo, para su transformación en
fertilizante orgánico de gran ca-
lidad y hasta diez veces más pro-
ductivo que los convencionales”.
Se trata de aportar soluciones al
sector agro-industrial que sean
respetuosas con el medio am-
biente y que, al mismo tiempo,
resulten económicamente via-
bles, según han detallado.

La puesta en marcha de este
proyecto, que requiere una in-
versión de 3,4 millones de eu-
ros, con un compromiso de

crear seis empleos, ha sido in-
centivada por IDEA con 1,5 mi-
llones para este proyecto.

De otro lado se encuentra Hor-
no Pidepan, una empresa consti-
tuida en 2006 en Valencina de la
Concepción y dedicada a la elabo-
ración de productos de panadería,
fundamentalmente panes precoci-
dos en diferentes formatos y tama-
ños. El proyecto consiste en la ad-
quisición de bienes de equipo de
procesos “para aumentar su capa-
cidad productiva y organizar me-
jor su producción”. Con un com-
promiso de inversión de 1,1 millo-
nes, la creación de cuatro empleos
y el mantenimiento de 17, IDEA ha
aprobado un incentivo de
398.029,10 euros para este pro-
yecto. Esta inversión se suma a las
realizadas por esta empresa que
en su conjunto ascienden a 3,3 mi-
llones y que han sido incentivadas
con 1,1 millones de euros.

La Junta incentiva con casi 21
millones 474 proyectos de empresas

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Un hombre camina por uno de los suelos agrícolas en Sevilla.

●La inversión
supone la creación
de 260 empleos
y elmatenimiento
de otros 2.851

El 63,2% de las
ayudas aprobadas
se destina a la mejora
de la competitividad

La subvención está integrada
en el programa europeo Feder

El Programa para el Desarrollo
Industrial, la Mejora de la Com-
petitividad, la Transformación Di-
gital y la Creación de Empleo se
desarrolla en el marco de la
Subvención Global Competitivi-
dad-Innovación-Empleo de An-
dalucía 2014-2020, integrada en
el Programa Operativo Feder, co-
financiado con el Fondo Europeo
de Desarrollo Regional. Supone
la concesión de subvenciones
para la creación de actividad
económica a través de medidas
de apoyo a los emprendedores y
a las empresas que realicen una
inversión vinculada a un nuevo
establecimiento y que generen
empleo; para la mejora de la

competitividad de las mismas
subvencionando la realización de
inversiones que lleven aparejada
la creación o el mantenimiento
del empleo existente; para propi-
ciar una alta generación de em-
pleo en aquellas actuaciones
destinadas a la creación de acti-
vidad o a la mejora de la compe-
titividad; para conseguir mejorar
la gestión empresarial mediante
ayudas a la incorporación de ser-
vicios avanzados, así como para
procurar la transformación digi-
tal de las empresas y la mejora
de su competitividad y producti-
vidad a través ayudas al uso e
implantación de Tecnologías de
la Información y Comunicación.
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R. S.

El servicio de Emergencias 112
Andalucía gestionaron un total
de 1.606 incidencias en la pro-
vincia de Sevilla entre las 15:00
del 31 de diciembre y las 00:00
de ayer lunes 3 de enero, según
informa la Consejería de la Presi-
dencia, Administración Pública e
Interior de la Junta. En toda la
comunidad, los avisos se elevan
a cerca de los 6.000.

En la provincia sevillana, y en
concreto durante el día de No-

chevieja y el primer fin de sema-
na del 2022, la mayoría de los
avisos al Teléfono Único de

Emergencias se debieron a asis-
tencias sanitarias, con 795 re-
querimientos, y a los casos de se-
guridad ciudadana (376).

A continuación, y por orden de-
creciente se sitúan los incendios
(115), las incidencias de tráfico
(84), los incidentes relacionados
con los animales (76) y los acci-
dentes de circulación (46). El res-
to de emergencias gestionadas ha
sido por solicitudes de servicios
sociales (35), anomalías en servi-
cios básicos (26), rescates y salva-
mentos (10), entre otros.

El servicio matiza que, sólo du-
rante la celebración de la jorna-
da de Nochevieja, es decir, desde
las 15:00 del viernes 31 día de di-
ciembre a las 06:00 del sábado 1
de enero, los avisos recibidos su-
peraron los 470.

En cuanto a las franjas hora-
rias, indica el servicio en un co-
municado, el momento de más
actividad en las salas del 112 en
estos días de fiesta fue entre las
00:00 y la 01:00 de la madruga-

da del 1 de enero, cuando se lle-
garon a atender hasta 166 avisos
en una hora en toda la comuni-
dad andaluza.

En el conjunto de la Comunidad
andaluza se atendieron un total de
5.952 incidencias durante estos
primeros días del año, siendo Se-
villa la provincia que más emer-
gencias concentró. Por detrás se si-
túan Málaga (1.102), Granada
(756), Cádiz (746), Almería
(512), Córdoba (448), Jaén (414)
y Huelva (368).

En el recuento por capitales
de provincia, la ciudad de Sevi-
lla es también la primera en
cuanto a número de requeri-
mientos gestionados, con 733.
Por detrás de la capital hispa-
lense se encuentran las de Má-
laga (390), Granada (218), Cór-
doba (201), Almería (125),
Huelva (117), Jaén (98) y Cádiz
(70).

La pasada Nochevieja fue la
primera sin restricciones por la
alerta sanitaria del coronavirus

desde 2019 en la provincia de
Sevilla. Tras un año marcado
por los confinamientos perime-
trales y las restricciones hora-
rias, los sevillanos pudieron dis-
frutar de la última noche del
año sin limitaciones y eso ha he-
cho que se hayan recuperado las
fiestas de Fin de Año tanto en
fiestas privadas como en locales
de ocio nocturno, donde el pa-
saporte Covid limitó la entrada
a los mismos sólo de los vacuna-
dos con pauta completa.

La Nochevieja y los
primeros días de
2022 generan más
de 1.600 incidencias
● Lamayoría de los avisos al servicio de

Emergencias 112 se debieron a asistencias

sanitarias y a casos de seguridad ciudadana

M. G.

Los Bomberos extinguen un incendio en un piso de la calle Satsuma durante la Nochevieja.

La franja horaria con
mayor número de avisos
fue entre las 00:00
y la 01:00 del 1 de enero
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M. J. Guzmán

Desde el Ejército y la Iglesia, a
todos los agentes sociales y
económicos y la sociedad civil.
Antonio Muñoz reunió, pese a
las limitaciones por la pande-
mia, a invitados de toda Sevi-
lla y también de fuera. Un res-
paldo que el nuevo alcalde re-
clama para la ciudad porque
“solos no podemos”, apuntó
en relación a la falta de recur-
sos para hacer frente a las ca-
rencias, algunas endémicas.

Tiene claro que su obliga-
ción es sumar. ¿Cómo hacerlo
después de años de agravios y
falta de inversiones? La clave
está en la creación de un gran
reto que una y cohesione a to-
das las Administraciones y las
comprometa. Un proyecto co-

mún, en definitiva que ahora pre-
senta Muñoz, aunque lleva un
tiempo fraguándose. La idea pasa
por aprovechar el centenario de la
Exposición de 1929, que supuso la
entrada de Sevilla en la moderni-
dad, para dar un nuevo salto hacia
la vanguardia y, a falta de una Ex-
po como la del 92, que aclaró que
nadie está reivindicando, elabo-
rar un listado de proyectos con-
cretos y estrategias de rehabilita-
ción y recuperación del patrimo-
nio y, de paso, del orgullo de ciu-
dad. Un consorcio, una cumbre,
un museo... inversiones centrali-
zadas en Sevilla con el argumento
del 29 que permitan que la ciudad
crezca hacia el sur, que se levante
su distrito portuario o se transfor-
me Altadis y, entre otros aspectos,
que se concrete en avances reales
en la red de Metro o infraestructu-
ras como la SE-40.

Es un plan trazado para ocho
años, los que se plantea Muñoz en
la Alcaldía después de aceptar el
reto de relevar a Juan Espadas. En
menos tiempo es imposible y, por
ello, los planes estratégicos dise-
ñados por su equipo tienen su ho-
rizonte en 2030.

La reivindicación es la principal
prueba que deberá superar el nue-
vo alcalde si quiere aprobar el exa-
men de revalidar en 2023 para el
PSOE su principal Alcaldía en Es-
paña, la de la cuarta ciudad del
país y la capital de Andalucía. De

momento, cuenta con apoyo insti-
tucional y orgánico, pero ahora
toca pasar a la acción. Ayer esbozó
cualidades que corresponden a un
buen político: vocación de servi-
cio público; una mezcla de espíri-
tu de justicia y sentido estratégico
que define el talento político, al
margen de los fanatismos; inteli-
gencia para rodearse de un buen
equipo y buscar la opinión fuera
más imparcial; prudencia para re-
conocer riesgos y evitar compro-
meterse con proyectos para los
que no tiene recurso; innovación y
valentía y disposición para dar la
cara y explicarse bien, y también
la sagacidad necesaria para no en-
gañar ni ser engañado.

Éstos son días de aduladores, su
logro será no caer en la autocom-
placencia como pregona y no de-
jar correr el poco tiempo que tiene
para demostrarlo.

La llave para ser reivindicativo

● El gran proyecto de la Sevilla de 2029 es una estrategia para arrancar

financiación y compromiso a todas las Administraciones públicas presentes

RESPALDO INSTITUCIONAL Y ORGÁNICO. Al pleno de in-
vestidura asistieron tres ministras, el vicepresidente de la Mesa del
Congreso, el vicepresidente de la Junta de Andalucía y la consejera

de Cultura, el presidente de la Diputación de Sevilla y varios repre-
sentantes del PSOE a nivel federal, regional y provincial. Todas las
Administraciones y también el PSOE, en todos sus niveles.

ANTONIO PIZARRO

Muñoz asegura que sin
alianzas, con lo público
y privado, no es posible
alcanzar grandes logros
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EDITORIAL

Un alcalde a tiempo completo para Sevilla

A
NTONIO Muñoz ya es alcalde de Se-
villa. Es el primer regidor que es ele-
gido por el pleno municipal como re-
levo de un dimisionario, pero eso no

resta que deba volcarse en la ciudad como si
iniciase un nuevo mandato. Que sea un alcal-
de de transición sólo lo decidirán los sevilla-
nos en 2023, porque es a ellos a quien corres-
ponde la elección municipal de su regidor. Lo
que ha quedado aclarado es que su partido, el
PSOE, apuesta por él como próximo cartel
electoral, salvo la interrogante que arroja la
política en sí misma. No es un parche. Muñoz
tiene importantes retos por delante, ha sido él
quien ha liderado la llegada de nuevas inver-
siones al ciudad –en especial, las turísticas– y
acaba de comprometerse a solicitar una mejo-

ra del trato que el Gobierno central da a la
cuarta urbe de España. No por repetido, esto
es vital. Sevilla arrastra un déficit de infraes-
tructuras desde el final del siglo pasado; en
comparación con las otras grandes ciudades,
está falta de una red de Metro, de una mejor
conexión con su aeropuerto y sigue sin resol-
ver el anillo de la autovía que la rodea. La que
fuese la multinacional más importante de la
ciudad padece una fuerte crisis, y hay que

aprovechar de modo efectivo la llegada de
fondos europeos que se prevé para los próxi-
mos dos años. Pero no hay que olvidar que el
alcalde de toda ciudad tiene unas obligacio-
nes más mundanas, pero no menos importan-
tes. La limpieza, por ejemplo. Sevilla ha em-
peorado en este aspecto. Es necesario que An-
tonio Muñoz se implique en un plan de actua-
ción que ponga fin a un estado que no gusta a
los sevillanos. Este problema afecta tanto al
centro como a los barrios, es un error negarlo
o quitarle importancia. Por lo demás, es de es-
perar que Antonio Muñoz sea el alcalde de to-
dos los sevillanos, que ahonde en la geometría
de pactos variables, a derecha y a izquierda;
que se cuide de añadir problemas y sea, al con-
trario, el garante del entendimiento general.

Es el primer alcalde elegido como
consecuencia de una dimisión, pero eso
no resta que deba volcarse en la gestión
como si fuese un nuevomandato
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

A
LGÚN ilustre asistente al Pleno de investidura
como alcalde de Antonio Muñoz se hacía ayer
una pregunta al bajar por la escalinata princi-
pal del Ayuntamiento. “¿Y este buen hombre

que habla tan bien qué puede hacer en la ciudad en año
y medio?”. Habría que responderle al estilo de Felipe en
los debates electorales. Pues mire usted, sobre todo con-
viene que no haga el ridículo, porque sufrimos demasia-
dos políticos que lo hacen. Y se puede salir de muchos
sitios, pero es muy difícil salir del ridículo. Dificilísimo.
En año y medio puede y debe sacarle el máximo partido
a Lipasam para que Sevilla deje de estar guarra y afea-
da. Tenemos más hoteles de
cinco estrellas que nunca y hay
calles que parecen pocilgas del
Tercer Mundo. La limpieza
consiste en mucho más que la
recogida de residuos urbanos.
Bastaría con que el nuevo al-
calde se afanara en este objeti-
vo y, tal vez, se implicara en
suavizar alguno de los espacios
duros que sufrimos los sevilla-
nos desde hace años. Nos con-
formaríamos con presenciar a
diario la infantería de barren-
deros y limpiadores de pinta-
das y la instalación de sombra,
vegetación y fuentes en alguno
de los espacios soviéticos que
lastran la ciudad. Con eso y con
que los servicios públicos fun-
cionen se pueden ustedes dar
por satisfechos en tan poco
tiempo. Hay que pedirle a Mu-

ñoz que no incurra en las fatuidades de muchos de los
dirigentes públicos de hoy. No nos interesa que nos
cuente sus viajes, los deportes que practica, ni los niños
que abraza. Ha de gestionar un presupuesto público de
acuerdo con el interés general y las prioridades socia-
les, no darnos la brasa con su vida. Así lo ha hecho has-
ta ahora, esperamos que no cambie el estilo. No nos in-
teresan tampoco la fotos del mar, ni que nos obsequie
cada mañana con frases amables de azucarillos del ca-
fé, ni que nos cuente si se toma una cerveza en la Plaza
del Salvador con sus amigos íntimos o alquila un domin-
go por la mañana una barquita en la Plaza de España con

sus familiares. Esperamos que
sea un ejemplo de seriedad,
discreción y eficacia en este
año y medio, de normalidad en
las relaciones institucionales y
de apertura a todos los sectores
de la ciudad. Las citas literarias
están muy bien, los discursos
con referencias a todas las Se-
villa también. Pero un alcalde
debe por encima de todo dejar
la ciudad mejor de lo que se la
encontró. Sevilla tiene tres ne-
cesidades que tienen que ser
referidas al alcalde. No ponga
trabas a los empresarios que
crean riqueza, reduzca el urba-
nismo duro y limpie la cocham-
bre. Lo demás viene rodado.
Pero el alcalde debe concen-
trarse en estos tres objetivos.
No hay tiempo para más. Ni es
poco lo que se le exige.

LAS TRES NECESIDADES
DE LA CIUDAD

cnavarro@diariodesevilla.es

5

El nuevo alcalde dispone de año
medio. Basta con que limpie,

reduzca el urbanismo duro y no

ponga trabas a los empresarios

La aldaba
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M. J. G.

Sus primeras palabras tras coger
el bastón de mando fueron para
“su amigo” Juan Espadas. El
nuevo alcalde no ocultó su ad-
miración y gratitud hacia quien
le invitó a embarcarse en una

aventura “colosal” que le ha
cambiado la vida. Una vida de
alguien que, a pesar de su carác-
ter cosmopolita, considera que
Sevilla es su lugar en el mundo y
que quiso en ese día especial
compartir su lado más cercano.
“Vivir la vida desde aquí es vivir-
la entera, trabajar para tu ciu-
dad te convierte en alguien para
quien nada es ajeno. Sevilla, y
trabajar para Sevilla, te hace
mejor persona”, apuntó conven-
dido de que en la última década
ha crecido y aprendido, tanto en

la oposición como en el gobier-
no, personalmente con sus com-
pañeros.

Muñoz no viaja solo y tuvo un
guiño también para su pareja,
Fernando Repiso, lanzando un
mensaje de normalización sobre
su condición sexual. Y también
para su familia, su hermana y so-
brinos, presentes en el acto y que
son su aliento, que le permitió,
además, reivindicar sus oríge-
nes: “Como bien saben nací en La
Rinconada, municipio que es
mucho”.

“Sevilla te hacemejor persona”
Elalcalde reivindicósus

orígenesycondicióny

tuvoguiñosparasupareja,

su familia ysupueblo

ANTONIO PIZARRO

Antonio Muñoz posa junto a su familia en el Salón Colón.
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El PSOE cierra el debate y confirma que será el alcaldable
El secretario de Organización del
PSOE a nivel federal, Santos Cer-
dán, fue claro al trasladar antes
del Pleno de investidura el “apoyo
total” de la dirección del partido a
Antonio Muñoz como nuevo al-
calde de Sevilla “para el presente
y para el futuro”. De estamanera,
el socialista dio por cerrado el de-
bate sobre la idoneidad del ya al-
calde como futuro candidato para
2023 y sobre posibles injerencias
de la dirección llegado el mo-
mento. “He venido como secreta-

rio de Organización del PSOE en re-
presentación del partido amostrar
el apoyo tanto a Antonio Muñoz co-
mo alcalde, aprovechando que hoy
es su toma de posesión, como a
Juan Espadas en su salida, porque
ha hecho una gran labor como al-
calde y seguro que la labor que le
espera ahora va a ser todavía mu-
chomás intensa y emocionante, y
será buena para Andalucía”, El nú-
mero tres del PSOE federal se
mostró convencido de que “sin du-
da” Antonio Muñoz “va a ser un

magnífico alcalde” y va a contar
con “tiempo por delante para de-
mostrar” la gran labor que ya ha
hecho como concejal. El respaldo
también fue evidente por parte de
la dirección regional, encabezada
por Juan Espadas, el alcalde sa-
liente, y la secretaria de Organiza-
ción, Ángeles Ferriz. Espadas, en
estemomento de protagonismo de
Muñoz, deseó “lamejor de las
suertes” a su sucesor apuntando
que “no sólo va a rematar la faena”
en estemandato, algo que él mis-

mo inició en 2015, sino que tiene
“perfectamente claras las priorida-
des del proyecto de ciudad para li-
derarlo en el futuro”. El ahora sena-
dor confió en que lo vecinos de Se-
villa “sigan confiando en este pro-
yecto”, a la vez que ha trasladado
al nuevo regidor “todo el respaldo”
de su partido. La asignatura pen-
diente deMuñoz es la falta de ex-
periencia orgánica pero no de apo-
yos en el partido, como ya se esce-
nificó en el pasado congreso pro-
vincial del PSOE de Sevilla.

ANTONIO PIZARRO

Juan Espadas.
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

La ejecución de los fondos europeos 

ya está en marcha. Cada departamen-
to va sacando, sin prisa pero sin pau-

sa, sus convocatorias y poco a poco van 

concretándose los proyectos. Sin em-

bargo, no es oro todo lo que reluce en 

la maquinaria que se ha puesto en mar-

cha y la amenaza de que el dinero co-

munitario acabe sirviendo para llevar 

a cabo un nuevo Plan E como hiciera 

José Luis Rodríguez Zapatero va to-

mando forma. Entre las últimas licita-

ciones que llaman la atención por di-

versos motivos, está una del Ministe-

rio de Industria, Comercio y Turismo.  

La junta de contratación de la car-

tera dirigida por Reyes Maroto publi-

có en el portal de contratación el día 

30 de diciembre de 2021, a punto ya de 

terminar el ejercicio, una licitación 

para «la realización de una encuesta 

sobre estrategias de internacionaliza-

ción de servicios». El valor estimado 

del contrato, 134.041,18 euros, y su-

mando el IVA asciende hasta los 

162.189,82 euros. 

En el pliego de cláusulas adminis-

trativas publicado se detallan los ob-

jetivos de esta licitación: «Responde a 

la finalidad de incrementar el conoci-

miento sobre las empresas internacio-

nalizadas o con potencial de interna-

cionalización en el ámbito de los ser-

vicios no turísticos». Todo ello para 

intentar facilitar «el diseño, análisis y 

evaluación de los instrumentos, me-

didas y procedimientos de política co-

mercial y apoyo a la internacionaliza-

ción». Esto denota por sí mismo la fal-
ta de información que un ministerio 

como el de Comercio, dedicado a ello, 

tiene sobre la internacionalización del 

tejido productivo español.   

La encuesta, asimismo, «se enmar-

ca en las actuaciones contempladas 

en el programa de apoyo a la interna-

cionalización de la pyme, incluido en 

el componente 13, de impulso a la 

pyme, del plan de recuperación». Y 

añade: «Para alcanzar estos objetivos 

es necesario el desarrollo de herra-

mientas analíticas, de ‘big data’ y mo-

delización, entre las que se encontra-

ría la encuesta cuya realización es el 

objeto del contrato».  

El Gobierno, por tanto, encuadra 

esa encuesta dentro del plan de recu-

peración, y esa es su justificación. Un 

estudio cuyo reto es aportar informa-

ción al propio ministerio para tomar 

sus decisiones. Y en la licitación tam-

bién se especifica que estará financia-

da por los fondos europeos. 

Maroto gastará 162.000 euros    
de los fondos europeos en una 
encuesta de internacionalización
∑ El estudio se hará vía 

telefónica, con ayuda 
informática y se fía 
todo a la colaboración 
de las empresas

La licitación 

Se da 20 días a las empresas para 
presentar sus ofertas para realizar 
una encuesta sobre internacionali-
zación de las compañías españolas. 
El presupuesto total, con IVA, es de 
algo más de 162.000 euros, lo que 
arroja un precio por cuestionario 
de más de 40 euros, tomando en 
cuenta que el contrato obliga a 
realizar al menos 4.000 cuestiona-
rios.   

Justificación 

El Ministerio de Industria, Comer-
cio y Turismo justifica la necesi-
dad de hacer esta encuesta en la 
falta de información sobre la 
internacionalización de las 
empresas, pese a tratarse de un 
departamento dedicado precisa-
mente a la rama de comercio, 
incluido el internacional. En suma, 
el objetivo es aportar conocimien-
to al propio departamento dirigido 
por Reyes Maroto. 

Dinero comunitario 

Los pliegos especifican que esta 
licitación está financiada con 
fondos europeos. Y para poder 
hacer esto ha de relacionar la 
iniciativa con el plan de recupera-
ción. La encuesta «se enmarca en 
las actuaciones contempladas en 
el programa de apoyo a la interna-
cionalización de la pyme, incluido 
en el componente 13, de impulso a 
la pyme, del plan de recupera-
ción». 

Dudas de los expertos 

Más allá del escaso plazo que se da 
para presentar ofertas, en el 
sector de empresas que se dedican 
a realizar encuestas preocupa que 
hay condiciones muy, muy especí-
ficas. Demasiado exactas y que, 
«aunque no se puede demostrar», 
harían que la convocatoria tuviera 
cierto aire de estar algo dirigida en 
cuanto a posibles adjudicatarios 
finales.

UNA ENCUESTA CON FONDOS EUROPEOS

El periodo para llevar a cabo la en-

cuesta será durante este 2022, y el es-

tudio completo deberá «concluirse en 

un plazo no superior a seis meses des-

de la firma del contrato». La manera 

de realizarse será vía telefónica y con 

ayuda informática. Por su parte, la co-

bertura mínima será de al menos 4.000 

cuestionarios contestados y valida-

dos. 

Más allá de ello, el contrato depen-

derá totalmente de la ayuda volunta-
ria de las empresas. «La encuesta so-

bre estrategias de internacionaliza-

ción de los servicios no es obligatoria 

para las empresas, dado que no es una 

operación recogida en el Plan Estadís-

tico Nacional, por lo que su cumpli-

mentación se debe basar en la colabo-

ración de las empresas llamadas a con-

testar el cuestionario», señalan los 

pliegos.  

Fuentes del sector que se dedican a 

realizar este tipo de estudios sostienen 

que el montante de la licitación no les 

resulta especialmente exagerado. Sin 

contar el IVA, sale que cada cuestiona-

rio se pagaría a 33,5 euros, mientras 

que contando el IVA la cantidad ascen-

dería a algo más de 40 euros. 

Pese a todo, el contrato sí chirría a 

las fuentes consultadas por varios as-

pectos. En primer lugar, que solo se da 

hasta el día 20 de enero de 2022 para 

la presentación de ofertas por parte 

de las empresas, cuando habitualmen-

te suele darse un plazo mayor.  

En segundo lugar, llama la atención 

a las fuentes consultadas lo detalla-

dos que están los pliegos. Es decir, que 
son demasiado específicos. No solo se 

concreta con exactitud el objeto del 

contrato, lo que debe contener la en-

cuesta, etc., sino que también se esti-

pula el equipo de trabajo que se debe 

tener para llevar a cabo esta encues-

ta, lo que preocupa a las fuentes con-

sultadas por llevar unas condiciones 

de primeras tan exactas. 

Por ejemplo, los pliegos detallan 

que se necesitará un consultor titula-

do con al menos diez años de expe-

riencia en encuestas a empresas; un 

equipo de dieciocho entrevistado-

res/codificadores; un programador ju-

nior o técnico de mantenimiento web... 

Otras encuestas 

Si se compara por ejemplo esta licita-

ción con otra realizada recientemen-

te por el Ministerio de Industria, Co-

mercio y Turismo también sobre 

una encuesta, el montante pre-

supuestado sí que llama la aten-

ción, pero por su diferencia de 

cuantía respecto a esta. 

Para este nuevo estudio so-

bre internacionalización se 

da un valor al contrato de 

162.000 euros por una sola en-

cuesta. En cambio, la encues-

ta de coyuntura de la expor-

tación para los años 2022 y 

2023 ha resultado mucho más 

económica y estaba presu-

puestada en una cantidad mu-
cho menor. 

Esta última encuesta se pre-

supuestó en 109.740,67 euros y 

terminó adjudicándose en 

65.985,78 euros, todo sumando 

el IVA. Además, existe una gran 

diferencia ya que este estudio 

de coyuntura de exportación 

abarca no una, sino ocho encues-

tas entre 2022 y 2023. El coste, en 

este caso, es de casi 100.000 euros 

menos para el conjunto de las ocho 

encuestas, además de que esto sí 

forma parte del Plan Estadístico 

Nacional.

Se exige realizar al menos 
4.000 cuestionarios, lo que 
arroja un precio unitario, 
con impuestos, de más de 
40 euros 

Reyes Maroto, ministra de 

Industria, Comercio y Turismo 
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La reforma laboral llega al Congreso
∑ El Ejecutivo sigue sin tener garantizada la mayoría necesaria para convalidar el 

decreto-ley que aprobó hace una semana, tras el acuerdo con los agentes sociales 

V. RUIZ DE ALMIRÓN 
MADRID 

La reforma laboral llega al parlamen-

to y amenaza con pasar de ser una de 

las medidas estrellas de la coalición a 

ser un dolor de cabeza para la estabi-

lidad de los apoyos del Gobierno. Como 

publicó ABC este domingo, en Pode-

mos existe preocupación porque  este 

debate agriete la relación con ERC y 

EH Bildu. Ayer, el exvicepresidente del 

Gobierno, Pablo Iglesias, lanzaba un 

capote a Díaz al celebrar el acuerdo. 

Pero sus declaraciones estaban plaga-

das de recomendaciones y adverten-

cias, en línea con la posición expectan-

te y poco entusiasta que en Podemos 

han manifestado respecto a esta refor-

ma. 

 En una de sus colaboraciones ra-

diofónicas Pablo Iglesias reclamó al 

equipo de Yolanda Díaz, pero también 

a ERC y EH Bildu que dejen de ampli-

ficar públicamente sus diferencias so-

bre la reforma laboral y ponerse a ne-

gociar en otro ámbito: «Yo creo que de-

berían dejar de decirse cosas en público 

y hablar más bien en privado», señaló 

el exvicepresidente del Gobierno. El 

antiguo líder de Podemos todavía es 

el mayor exponente de su partido, aho-
ra relegado en influencia bajo la figu-

ra de Yolanda Díaz. Y ayer puso  voz a 

la preocupación que existe en las filas 

moradas porque este proceso desga-

rre la relación de la coalición con sus 

socios de investidura, especialmente 

con ERC y Bildu. 

Iglesias dijo querer ser «prudente» 

a la hora de valorar el acuerdo, pero 

aleccionó a los suyos destacando que 

«la obligación es cerrar filas con Yo-

landa» y que la «lealtad» debe ser 

algo determinante en la forma de 

decir las cosas. Iglesias valoró que 

era «muy difícil llegar más lejos 

en una negociación en la que es-

taba la patronal», destacando que 

se han conseguido avances «en una 

correlación de fuerzas que es la que 

es». Iglesias se refirió a que en muchas 

ocasiones el PSOE ha estado «más de 

acuerdo con la patronal que con los 

sindicatos» y que dado el objetivo de 

que fuera una reforma pactada «Yo-
landa y su equipo no pueden hacer ma-

gia».  

Iglesias alertó de un apoyo a la re-

forma por parte de la derecha que con-

tribuya a debilitar la mayoría del Go-

bierno en el parlamento: «Ahora den-

tro del PP van a debatir si a lo mejor se 

abstiene para hacer daño a Yolanda y 

a UP, si pueden conseguir que se rom-

pa la mayoría de la investidura», advir-

tió. Esa preocupación manifestada por 

Iglesias, se traduce en su reclamación 

para negociar con los socios habitua-

les: «Igual que han sabido negociar con 

la patronal van a saber negociar con 

ERC, Bildu, con el PNV para recons-

truir una mayoría de la investidura». 

En suma Iglesias alerta de que alguna 

forma de apoyo de otros partidos va en 

la línea de «intentar romper algo que 

haya sido fundamental para que la iz-

quierda tiene un peso sin precedentes 

en el Gobierno de España», en referen-

cias al bloque de investidura. Iglesias 

ha pedido no caer en las «trampas» que 

puedan marcar desde la oposición. E 

insistió en un mensaje que pone de ma-

nifiesto que las relaciones de Unidas 

Podemos con ERC y Bildu no pasan por 

su mejor momento: «todos llevan una 

parte de razón y lograr rearmar el blo-

que es funda-

mental».   

Iglesias reclama a Díaz 
que rearme la relación 
con ERC, Bildu y PNV
∑ Pide que no traten  

en público sus 
diferencias y que 
negocien en privado

MARIANO CALLEJA 
MADRID 

El Partido Popular se mantiene firme 

en el «no es no» a los cambios intro-

ducidos por el Gobierno en la refor-

ma laboral de Mariano Rajoy de 2012, 

tras el acuerdo con empresarios y sin-

dicatos. El principal partido de la opo-

sición no está dispuesto a salvar la 

votación del decreto-ley al Gobierno, 

cuando se produzca el debate en el 

Pleno del Congreso, y ha enviado un 

‘recado’ al Ejecutivo y de paso al par-

tido de Santiago Abascal: «Que bus-

que un acuerdo con Vox, que ya se 

abstuvo en el decreto de los fondos 

europeos y gracias a ellos el Gobier-

no pudo sacarlo adelante». 

Hace casi un año, el pasado 28 de 

enero, Vox se abstuvo en el Pleno del 

Congreso en la votación del decreto-

ley sobre la gestión de los fondos eu-

ropeos y permitió así al Gobierno sa-

car adelante su plan sobre las ayudas. 

«Nos parece que es lo más sensato te-

niendo en cuenta lo importante y ur-

gente que es que estos fondos lleguen 

a los españoles cuanto antes», afirmó 

entonces el portavoz de Vox, Iván Es-

pinosa de los Monteros, quien negó 

que hubiera existido «ningún tipo de 
interlocución, conversación o nego-

ciación» con el Gobierno. El PP no 

perdió la oportunidad de acusar a los 

de Abascal de ser el «salvavidas» de 

Pedro Sánchez.  

Casi doce meses después, a la es-

pera de que se convoque el Pleno 

para convalidar o derogar el de-

creto-ley sobre la reforma labo-

ral que modifica de forma par-

cial el texto aprobado por el Go-

bierno de Rajoy en 2012, los 

populares rescatan la polémica 

que mantuvieron con los diputa-

dos de Vox por aquella abstención, 

que dio oxígeno a Sánchez en un mo-

mento muy delicado. 

«La reforma de 2012 está funcio-

nando, ha generado millones de em-

pleos, y por eso no se atreven a dero-

garla como prometieron», comentan 

fuentes parlamentarias del PP. Aun 

así, consideran que «tocarla en un as-

pecto clave como el de la flexibilidad 
es una barbaridad». Por eso, desde el 

Grupo Popular animan al Gobierno 

de Sánchez a que pida el ‘sí’ a sus so-

cios, «o que busque el acuerdo con 

Vox, que ya le salvó con su abstención 

en los fondos europeos». «A lo mejor 

reciben la misma llamada que reci-

bieron en su día, que nunca supimos 

de quién era ni de dónde, y que sirvió 

para que dieran carta blanca a esa bar-

baridad de decreto», apuntan desde 

los escaños del PP.  

En el PP reconocen que el docu-

mento pactado por el Gobierno con 

los agentes sociales «es mucho más 

‘light’ que la pretensión inicial», pero 

aun así su apuesta es total por el tex-

to de 2012, «que ha funcionado».  

En esa línea, el portavoz del PP en 

el Senado, Javier Maroto, subrayó que 

su partido votará en contra del texto 

que lleve el Gobierno «por coheren-

cia». Según Maroto, el PP lleva 10 años 

diciendo que la reforma laboral ha 

aportado una «cifra récord» en con-

tratos indefinidos de mujeres y ha 

creado millones de puestos de traba-

jo. «Lo lógico es que sigamos defen-

diendo por coherencia esa reforma 

laboral que ha existido durante una 

década en nuestros país», insistió. 

El PP anima al Gobierno 
a buscar el voto de Vox, 
«como en los fondos»
∑ Los diputados 

populares respaldan 
el ‘no’ rotundo de 
Casado a la reforma

Javier 

Maroto, 

portavoz 

del PP en 

el Senado

Pablo 

Iglesias
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Lo verde empieza en los Pirineos, 
pero a nuestras ministras 

les parece mal 

N
ADIE anda devolviendo la Orden de la 

Jarretera por que Isabel II se la haya 

concedido a Tony Blair. Ha sido primer 

ministro, bastante mérito y tradición 

hay con eso. Tan malo como la guerra de Irak 

(vale, hay muertos y mutilados), parece el Bre-

xit que provocó Cameron con su señoritismo 
tontorrón de Oxford. A ver si cuando se aligere 

el atasco de concesiones a primeros ministros 

y le den a él la Jarretera se producen los mismos 

ayayays. Tampoco es que eso de hacer volver a 

la Reina de Balmoral a Buckingham cuando se 

produjo la histeria colectiva por la muerte de 

Diana de Gales parezca muy recompensable. 

Pero la monarca británica no se lo ha tenido en 

cuenta.   

El día de los inocentes se puso mucho grito 

en el cielo (no asaltado) por la Gran Cruz de la 

Real y Distinguida Orden Española de Carlos III 

a Pablo Iglesias. Bueno, ha sido vicepresidente 

del Gobierno. Que Pablo Iglesias haya sido vi-

cepresidente del Gobierno es peor que la con-

cesión de la condecoración. También es peor te-

ner que leer en el BOE las palabras del Rey: «Que-

riendo dar una muestra de Mi Real aprecio a don 

Pablo Iglesias Turrión, a propuesta del Presi-

dente del Gobierno...». Su Real aprecio, señor. 

Pobre. 

Protestemos todo. Lo verde empieza en los 

Pirineos. La Comisión Europea considera ver-

de la energía nuclear y el gas, pero saltan nues-

tras ministras a decir que la ciencia y no sé qué. 

A Alemania también le parece mal. A Francia, 

bien. Lo terrible es que la cosa esta europea se 

llama «taxonomía de finanzas sostenibles». Cie-

los. Se consideran verdes ambos pese a las emi-

siones que genera el gas y la gestión de los resi-

duos nucleares, que serían las razones para el 

escándalo de detractores. Detractoras, no ven-

go más al AVE se me ocurre decir a Ribera y a 

Yolanda Díaz, la ministra del extraño prestigio. 

Díaz: «Europa todavía tiene la oportunidad de 

reconsiderar esta decisión para evitar alejarse 
de la evidencia científica y la demanda social». 

A ver, la demanda social a lo mejor también es 

la que ha obligado al Gobierno a aparcar la su-

bida al diésel y el impuesto al transporte aéreo. 

Ser verde es carísimo. Para ricos. Y la ciencia, 

en el caso de Díaz, pues será la misma que enar-

bolan los que no se quieren vacunar porque va-

mos a morir todos. Y encima échate a la chepa 

las explicaciones de Ribera. Considerar verde la 

energía nuclear y el gas «no aporta la necesaria 

claridad para enfocar los flujos de capital hacia 

la economía descarbonizada, resiliente y soste-

nible prevista en el Pacto Verde Europeo». Des-

carbonizada y resiliente me salen subrayadas 

en rojo cuando escribo esto. Lo raro es que no 

salga sostenible también. Palabros del demo-

nio. Que además salen carísimos. Díaz y Ribe-

ra, con lo verde de Europa, se creen José Tomás 

devolviendo todo henchido de torería la meda-

lla de Bellas Artes cuando se la dieron a Fran 

Rivera.

ROSA 
BELMONTE

Detractoras

VIVIMOS COMO SUIZOS
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Efe MADRID

La crisis de semiconductores y
las incertidumbres económicas
que sigue arrojando la pande-
mia han impedido en 2021 que
las matriculaciones de vehícu-
los despegaran, pues sólo cre-
cieron un 1% respecto a 2020 y
siguen estando un 32% por de-
bajo de las de 2019, antes de es-
tallar la pandemia.

Entre enero y diciembre de
2021, se matricularon 859.477
unidades de turismos y todote-
rrenos, un 1% más que en 2020,
pero un 32% menos que en el
mismo periodo de 2019, según
los datos dados a conocer este lu-
nes por la patronal de fabricantes
Anfac, la de concesionarios ofi-
ciales Faconauto y la de vendedo-
res Ganvam.

En diciembre, las matriculacio-
nes cayeron el 18,7%, hasta
86.081 unidades, respecto al
mismo mes de 2020.

El sector fía a una mejora en el
abastecimiento de microchips en
2022 que permita liberar parte
de la demanda embalsada y a los
fondos europeos una recupera-
ción de las ventas de cara al año
recién estrenado.

Según las patronales, la crisis
económica y de abastecimiento
de microchips está retrasando la
recuperación de las matricula-
ciones, que en el caso del canal

de particulares han caído un
12,8% en 2021 con respecto a
2020, hasta 372.637 unidades
(54.737 vehículos menos que el
año pasado).

En el caso del canal de empre-
sas, las matriculaciones crecie-
ron un 2,1% en 2021 con respec-
to a 2020, hasta 334.514 unida-
des, y en el de alquiladores un
58,5%, hasta 152.326, en un año
de mayor actividad turística que
el anterior.

No obstante, el comportamien-
to en diciembre ha sido especial-
mente malo respecto al mismo
mes del año pasado, incluso te-
niendo en cuenta que las restric-
ciones a la movilidad eran mayo-
res en ese momento.

El canal de alquiladores regis-
tró la peor caída, con un descen-
so de las entregas en diciembre
del 45%, hasta 4.063 unidades,
mientras que el de particulares
descendió el 19,4%, hasta 41.814
unidades, y el de empresas un
13,7%, hasta 40.204 vehículos.

En cuanto a las emisiones me-
dias de CO2 de los turismos ven-
didos en diciembre, fueron de
101,4 gramos de CO2 por kilóme-
tro, un 2,5% menos que en el
mismo mes de 2020.

Por carburantes, el 45,1% de
las nuevas matriculaciones en
2021 fueron de gasolina (un
38,3% de las de diciembre), el
19,9% diésel (el 20,9% en di-
ciembre) y el 34,9% de otras tec-

nologías –eléctricos puros, híbri-
dos, híbridos enchufables, hidró-
geno y gas natural y licuado del
petróleo– (40,8% en diciembre).

La marca más vendida en 2021
fue Seat, con 70.523 unidades,
aunque en diciembre fue Peu-
geot, con 7.410 vehículos; mien-
tras que por modelos en 2021 el
más vendido fue el Seat Arona
(21.946 unidades) y en diciem-
bre el Hyundai Tucson (2.423).

Por comunidades autónomas,
las matriculaciones en 2021 ca-
yeron en todas salvo en Baleares,
Canarias, Madrid y las ciudades
autónomas de Ceuta y Melilla.

El mayor crecimiento lo regis-
tró Canarias, con el 21,4%; segui-
da de la Comunidad de Madrid,

con el 15,5%; mientras que don-
de más cayeron la matriculacio-
nes fue en el País Vasco, con un
descenso del 18,3% respecto a
2020; Galicia (17,4% menos) y
Extremadura (16,7% menos).

En 2021, se vendieron 151.822
vehículos comerciales ligeros, un
4% menos que en 2020, mientras
que las matriculaciones de vehí-
culos industriales, autobuses,
autocares y microbuses crecieron
un 6,3% con 22.760 unidades.

La asociación de fabricantes de
automóviles Anfac cree que la si-
tuación coyuntural de escasez de
semiconductores, que ha obliga-
do a parar producciones, irá me-
jorando a lo largo de 2022, lo que
liberará parte de la demanda em-
balsada y así se incrementarán
las matriculaciones, sin olvidar el
efecto que pueden tener los fon-
dos de recuperación.

La asociación de concesiona-
rios oficiales Faconauto maneja,
de cara a 2022, dos escenarios:
uno optimista, en el que se matri-
cularían alrededor de 970.000
unidades (un 13% más que en
2021) y otro pesimista, en el que
apenas se sobrepasarían las
900.000 unidades.

Según esta asociación, que se
llegue a uno u otro escenario
dependerá de la evolución de la
pandemia, de la repercusión de
la crisis de los semiconductores
y de las ventas que retraiga la
subida del Impuesto de Matri-
culación.

La asociación de vendedores
Ganvam no cree que haya una re-
cuperación hasta 2023, pues la
escasez de semiconductores se va
a prolongar durante 2022 y a ello
se sumarán los efectos de la subi-
da del impuesto de matricula-
ción.

La venta de coches crece el 1% en
2021, pero cae el 32% sobre 2019
● La pandemia y sus
consecuencias siguen
afectando a las
matriculaciones de
vehículos en España

JAVIER LIZÓN / EFE

Vehículos expuestos en un concesinonario de Madrid.

El sector continúa
pendiente de la
producción de
semiconductores
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